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Le Président Tebboune reçoit les chefs 
de deux partis politiques et le SG de l’UGTA

Goudjil souligne “l’importance capitale” 
des législatives du 12 juin prochain

Charfi n’exclut pas le recours au vote 
électronique à l’avenir

Conseil d’affaire algéro-malien:

 Intensifier les échanges 
bilatéraux

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a reçu, jeudi dernier , les 

responsables du Rassemblement 
pour le nouveau processus et de 
l’Union des forces démocratiques 
et sociales (UFDS) ainsi que le 
Secrétaire général de la centrale 
syndicale, et ce dans le cadre des 
concertations qu’il mène avec les 
dirigeants des partis politiques 
et les représentants de la société 
civile, a indiqué un communiqué 
de la Présidence de la République.

“Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a reçu, jeudi au siège de la 
Présidence de la République, M. 
Moundir Bouden, coordinateur 
du Rassemblement pour le 
nouveau processus, accompagné 
d’une délégation composée de 
Meriem Belkacemi, Abdelwahab 
Beldjelloul, Saci Hachem, Issam 
Bahri et Manar Fetni”, lit-on dans 
le communiqué.
“Le Président Tebboune a 
également reçu, M. Noureddine 

Bahbouh, président de l’Union 
des forces démocratiques et 
sociales (UFDS) et M. Salim 
Labatcha, Secrétaire général de 
l’Union Générale des Travailleurs 
Algériens (UGTA)” , ajoute-t-on 
de même source.
Ces rencontres s’inscrivent “dans 
le cadre des concertations que 
mène le président de la République 
avec les dirigeants des partis 
politiques et les représentants 
de la société civile”, conclut le 
communiqué.

Le président du Conseil de 
la Nation, Salah Goudjil, 
a souligné, jeudi dernier à 

Alger, “l’importance capitale” des 
élections législatives du 12 juin 
prochain, estimant que ce rendez-
vous permettra de renforcer 
la démocratie et instaurer la 
“nouvelle République”.
Dans une allocution prononcée 
à la fin de la séance plénière 
consacrée aux questions orales, 
Salah Goudjil a mis en exergue 
l’importance de l’amendement de 
la loi organique portant régime 
électoral et “la révision de la 
Constitution, soulignant que le 
rendez-vous du 12 juin est à même 

de “consacrer et d’approfondir 
la pratique démocratique et 
l’instauration de la nouvelle 
République”.
Il a rappelé, à ce propos, que le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, “œuvre 
pour la concrétisation de la 
nouvelle Algérie, conformément 
aux engagements pris lors de 
son élection à la magistrature 
suprême”.
Le Président du Conseil de la 
Nation a rendu, à l’occasion, un 
vibrant hommage à l’Autorité 
nationale indépendante des 
élections (ANIE), estimant que 
celle-ci a assumé “pleinement” 

son rôle “en garantissant 
l’intégrité de l’opération 
électorale et en veillant au 
respect de la volonté populaire et 
du choix souverain des électeurs 
que ce soit lors des élections 
présidentielles du 12 décembre 
2019 ou lors du référendum sur 
la révision de la Constitution”.
M.Goudjil a appelé, à ce titre, 
les membres du Conseil de la 

Nation à “assumer pleinement 
leurs missions constitutionnelles 
pour contribuer à la réussite 
du prochain scrutin et barrer 
la route à toutes les voix et les 
tentatives visant à compromettre 
l’avenir du pays”.
Il a adressé, à l’occasion, ses 
“vifs remerciements” à l’Armée 
nationale populaire (ANP)”digne 
héritière de l’Armée de libération 
nationale et garante de la 
sécurité du pays, de son intégrité 
territoriale et de la sécurité des 
citoyennes et des citoyens”.
Il n’a pas manqué, à cet égard, de 
dénoncer les voix qui remettent 
en cause la volonté sincère de 

l’Etat.
Ces voix, a-t-il poursuivi, 
“occultent le fait que l’Algérie a 
réalisé et ne cesse de réaliser des 
progrès à tous les niveaux”.
“Ce sont des progrès palpables. 
Seuls les ingrats et les envieux, 
ainsi que ceux que la consécration 
de la pratique démocratique dans 
la société algérienne dérange, 
peuventrenier ces progrès”, a-t-il 
ajouté.
Le président du Conseil 
de la Nation a conclu son 
intervention par la question 
mémorielle,rappelant 
l’importance que revêt ce dossier 
pour les Algériens.

L’inscription de 
nombreux citoyens 
sur les listes 

électorales en ligne lors de la 
dernière révision exceptionnelle 
dénote une maîtrise des 
nouvelles technologies, a 
estimé jeudi dernier à Alger le 
président de l’Autorité nationale 
indépendante des élections 
(ANIE), Mohamed Charfi, 
soulignant que le recours au 
vote électronique à l’avenir 
“n’est pas exclu”.
En marge de l’installation de 
la commission indépendante de 
contrôle des financements des 
comptes de campagne électorale, 
M. Charfi a précisé que les 
premières données “montrent 
que les citoyens se sont inscrits 
en ligne lors de la dernière 
révision exceptionnelle des 
listes électorales” en prévision 

des élections législatives de 
juin prochain, ce qui dénote 
une maîtrise des nouvelles 
technologies”. Aussi, a-t-il dit, 
“le recours au vote électronique 
à l’avenir n’est pas exclu”.
L’ANIE a “des moyens humains 
exceptionnels maîtrisant les 
nouvelles technologiques” à 
même de le concrétiser, a-t-il 
ajouté.
Le président de l’ANIE a, 
par ailleurs, fait état du 
retrait de 2.500 formulaires 
de candidature par des partis 
politiques et des candidats 

indépendants, ce qui présage, 
a-t-il dit, d’une compétition 
électorale “qualitative”.
Rappelant que la loi organique 
portant régime électoral fixe le 
dernier délai de l’opération à 50 
jours avant le scrutin, il a exclu 
toute prorogation du délai.
Le bilan de la révision 
exceptionnelle des listes 
électorales pour les législatives 
du 12 juin sera annoncé 
officiellement samedi prochain, 
a fait savoir le président de 
l’ANIE.
Concernant la commission de 
contrôle des financements des 
comptes de campagne électorale 
pour les législatives, M. Charfi 
a affirmé qu’il s’agissait d’un 
“nouvel acquis” qui renforcera 
la démarche visant à “assurer 
la régularité et la crédibilité de 
l’opération électorale”.

Les opérateurs algériens 
et maliens content 
intensifier leurs échanges 

commerciaux dans différents 
domaines dont l’exportation des 
médicaments génériques vers 
ce pays voisin, a indiqué, jeudi 
dernier à Alger, le co-président 
du Conseil d’affaire algéro-
malien, Abdelwahab Ziani.
“Nous avons un grand potentiel 
pour exporter vers le Mali 
surtout dans le domaine du 
médicament”, a-t-il assuré 
lors de la première session 
du Conseil d’affaires algero-
malien, organisée au siège 
de la Chambre algérienne 
de commerce et d’industrie 
(CACI), en partenariat avec 
la  Chambres de commerce et 
d’industrie malienne.

M. Ziani a recommandé, dans ce 
cadre, de lever toutes les entraves 
et obstacles recensés par les 
opérateurs lors des échanges 
commerciaux bilatéraux.
Pour M. Ziani, la présence 
d’entreprises algériennes au 
Mali “augmente de plus en 
plus”, notamment dans les 
segments de la recherche 
pétrolière, l’électroménager, 
l’agroalimentaire et 
l’électronique.
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Le Président Tebboune 
reçoit la ministre suisse 

de la Justice et de la Police

Réunion du Gouvernement :
 Cinq projets de décrets exécutifs examinés

L’impératif respect de l’éthique journalistique souligné

Macron promulgue la loi 
approuvant la convention 

d’extradition entre l’Algérie 
et la France

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a reçu, 
mercredi dernier au siège de la 

présidence de la République, la ministre 
suisse de la Justice et de la Police, Karin 
Keller-Sutter, en visite officielle en 
Algérie.
A l’issue de l’audience, la ministre suisse 
a déclaré à la presse que la rencontre 
avec le président de la République était 
«fructueuse», ajoutant que le président 

Tebboune lui a réservé un accueil «très 
chaleureux» qui «reflète l’amitié entre 
les deux pays», ainsi que celui accordé 
par les ministres de la Justice, Garde des 
sceaux et de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
territoire.
«Nous sommes convenus de renforcer la 
bonne coopération entre les deux pays 
pour assurer la sécurité à nos citoyens 
en Suisse et en Algérie», a-t-elle dit.

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad, 
a présidé mercredi 

dernier à Alger, une réunion 
du gouvernement, qui s’est 
déroulée par visioconférence et 
durant laquelle cinq (05) projets 
de décrets exécutifs, relatifs 
aux Finances, à la Culture, 
l’Agriculture, le Commerce et les 
Travaux Publics, ont été examinés, 
indique un communiqué des 
services du Premier ministre dont 

voici le texte intégral :
«Le Premier ministre, Monsieur 
Abdelaziz Djerad, a présidé, 
ce mercredi 24 mars 2021, une 
réunion du Gouvernement qui 
s’est déroulée par visioconférence.
Conformément à l’ordre du jour, 
les membres du Gouvernement 
ont examiné cinq (05) projets de 
Décrets exécutifs présentés par le 
ministre en charge des Finances, 
de la Culture, de l’Agriculture, du 
Commerce ainsi que des Travaux 

Publics.
En outre, une (01) communication 
a été présentée par le Ministre du 
Commerce.
1- Le Gouvernement a entendu 
un exposé présenté par le ministre 
des Finances portant sur le projet 
de Décret exécutif relatif aux 
modalités d’exemption de la 
taxe sur la valeur ajoutée des 
opérations de vente de l’orge et 
du maïs ainsi que les matières et 
produits destinés à l’alimentation 

de bétails et de volailles.
Ce projet de texte qui intervient 
en application des dispositions 
de la Loi de Finances pour 2021, 
prévoit notamment :
- L’élargissement du champ 
d’application de l’exemption de 
la taxe sur la valeur ajoutée, aux 
opérations de vente de l’orge et 
du maïs ainsi que de matières et 
produits destinés à l’alimentation 
de bétails et de volailles, ce qui 
aura pour effet de réduire le prix à 

la consommation de ces produits 
grâce au soutien fiscal de l’Etat.

L’impératif respect du 
droit public, de l’éthique 
et de la déontologie 

journalistique a été souligné 
jeudi lors d’une rencontre 
organisée par le ministère de la 
Communication en coordination 
avec l’Autorité de régulation 
de l’audiovisuel (ARAV) et les 
chaînes audiovisuelles privées 
accréditées, sous la supervision 
du ministre de la Communication, 
porte-parole du Gouvernement, 
Ammar Belhimer.
Tenue au siège du ministère de la 
Communication en prévision du 
mois sacré du Ramadhan et des 
prochaines élections législatives, 

la rencontre intervient pour 
«réguler l’activité des médias 
audiovisuels privés de manière à 
garantir le respect du droit public, 
de l’éthique et de la déontologie 
journalistique», a indiqué un 
communiqué du ministère de la 
Communication.
Les responsables des chaînes 
audiovisuelles ont soulevé 
nombre de préoccupations lors 
de cette rencontre, couronnée 
par plusieurs recommandations, 
notamment la nécessaire 
préservation des constantes 
nationales le caractère sacré du 
mois de ramadhan, dans le cadre 
du référent religieux national.

Il s’agit aussi de veiller à la 
préservation de la sécurité 
publique pour assoir la sérénité 
sociale et rejeter toutes les formes 
de violence consacrant la haine, 
le régionalisme et l’extrémisme.
L’accent a été mis aussi sur 
la nécessité de «respecter la 
vie privée des personnes lors 
des différentes émissions et 
programmes de caméras cachées 
diffusés pendant le mois sacré», 

la dignité et l’honneur du citoyen 
devant être placé au dessus de 
toute autre considération.
Le respect du droit d’image, 
de la confidentialité des 
correspondances, notamment 
électroniques, et des droits des 
enfants lors des différentes 
couvertures médiatiques, ont 
été mis en exergue lors de cet 
évènement. 
Autres points évoqués, 
«l’impérative obtention auprès 
du ministère de l’Industrie 
pharmaceutique d’autorisations 
pour les publicités de 
compléments alimentaires», et la 
nécessité de faire la distinction 

entre l’information et le 
commentaire dans les plateaux 
médiatiques.
Il s’agit également de veiller au 
respect des recommandations 
récemment émises par l’ARAV 
aux différentes chaînes 
audiovisuelles publiques et 
privées concernant notamment 
le mois du Ramadan, ainsi 
que «la nécessité d’activer la 
communication institutionnelle 
pour accéder à l’information et 
barrer la route aux rumeurs et 
fournir un service médiatique 
qui réponde aux aspirations 
du citoyen», selon le même 
communiqué.

La loi approuvant la convention 
d’extradition entre l’Algérie et la 
France a été promulguée par le 

président français, Emmanuel Macron et 
est effective depuis le lundi 22 mars
Préalablement adoptée par l’Assemblée 
nationale et le Sénat français, cette loi a été 
signée par le président Macron, le Premier 
ministre Jean Castex ainsi que le Ministre 
de l’Europe et des affaires étrangères, Jean-
Yves Le Drian.
Selon l’unique article de cette loi, “est 
autorisée l’approbation de la convention 
d’extradition entre le Gouvernement de la 
République française et le Gouvernement 
de la République algérienne démocratique 
et populaire, signée à Alger le 27 janvier 
2019, et dont le texte est annexé à la 
présente loi (2)” Le texte de cette loi qui 
porte le N° 2021-302 du 22 mars 2021, sera 
publié ultérieurement au Journal officiel 
de la République française, précise-t-on, 
en bas du texte, non sans ajouter que la loi 
en question “sera exécutée comme loi de 
l’Etat”.
Cette convention vise à établir une 

coopération renforcée et plus efficace 
entre la France et l’Algérie en matière de 
lutte contre la criminalité; conduisant à la 
remise effective et plus rapide de personnes 
recherchées; afin de les poursuivre ou de 
faire exécuter leur peine d’emprisonnement
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REFONTE DU CODE DES PENSIONS MILITAIRES :

 Régularisation définitive pour les personnels 
de la période de l’état d’urgence

La version amendée 
du code des pensions 
militaires, adopté 

par le dernier Conseil 
des ministres, prévoit une 
régularisation définitive 
des préoccupations médico-
sociales des différentes 
catégories de personnels 
militaires ayant servi durant 
la période de l’état d’urgence 
qu’a traversé le pays durant 
les années 1990, a-t-on appris 
auprès de la Direction du 
service social au ministère de 
la Défense nationale (MDN).
Les mesures adoptées, dans le 
cadre de la refonte du code des 
pensions militaires, tant sur le 
plan juridique que financier 
témoignent clairement de “la 
volonté affichée” par le Haut 
Commandement de l’Armée 
Nationale Populaire (ANP) 
quant à un règlement définitif 
et irréversible de la question 
liée aux préoccupations 
médico-sociales des 
différentes catégories de 
personnels militaires ayant 
servi durant la période de 
l’état d’urgence, ce qui est 
reflété par le nombre très 

important de dossiers des 
différentes catégories ayant 
été acceptés et régularisés 
depuis le premier janvier 
dernier au 17 mars 2021 et 
qui s’élève à 15.859 dossiers, 
précise la même source.
Malgré les conditions 
sanitaires exceptionnelles 
imposées par le Coronavirus, 
les services du MDN œuvrent 
avec une cadence “soutenue 
et accélérée” pour traiter 
tous les dossiers déposés et 
les régulariser dans les plus 
brefs délais.
Entre autres les nouvelles 
mesures contenues dans le 
code des pensions militaires, 
la prise en charge de la 

pension de réversion des 
personnels militaires blessés 
dans le cadre de la lutte anti-
terroriste, note la direction 
du service social.
Pour permettre la prise en 
charge des préoccupations 
des ascendants ayant 
bénéficié de la pension de 
service dans le cadre de la 
lutte anti-terroriste, une 
nouvelle disposition a été 
insérée au titre de l’article 37 
permettant aux ascendants 
des de cujus célibataires de 
percevoir une pension dont le 
montant est égal à 50% de la 
pension de retraite qu’aurait 
perçu le de cujus une fois 
admis à la retraite, qui est 

largement supérieure à 30% 
du Salarie national minimum 
garanti actuellement.
En outre, cette disposition 
a été étendue, par effet 
rétroactif, à compter de la date 
de prise d’effet du nouveau 
code, aux ascendants des 
militaires et des assimilés 
percevant une pension 
d’ascendant antérieurement 
à la date de sa promulgation.
Parmi les nouvelles mesures, 
des amendements ont été 
apportés aux dispositions de 
l’article 63 bis du code pour 
permettre la bonification 
de la période légale du 
service national suivant les 
dispositions prévues par le 
décret présidentiel n 17-109 
du 14 mars 2017 qui permet 
de valider cette période 
pour la constitution et la 
liquidation de la pension de 
retraite.
Dans le cadre de la prise en 
charge des préoccupations 
médico-sociales des retraités 
de l’ANP, un dispositif 
réglementaire a été mis en 
œuvre par le Ministère de 
la Défense Nationale ayant 

pour objet l’examen, au cas 
par cas, des dossiers des 
personnels retraités de l’ANP  
présents dans les rangs 
durant la période de l’état 
d’urgence qui ne perçoivent 
pas la pension d’invalidité 
dont le nombre de dossiers 
déposés s’élève à 171.059, 
souligne la même direction.
Cette action qui a pour 
objectif l’examen des 
dossiers par les commissions 
médicales d’expertise de 
la santé militaire auprès 
des caisses des retraites 
militaires et l’orientation 
des retraités concernés vers 
l’Hôpital Central de l’Armée 
et les hôpitaux militaires 
universitaires régionaux, 
pour expertise médicale, a 
été mise en œuvre en dépit 
du dépassement des délais 
réglementaires requis par le 
code des pensions militaires, 
pour prétendre à l’expertise 
médicale.
Cette opération toujours en 
cours a vu le traitement et la 
validation de 5684 dossiers, 
ajoute la même source.

PR DJENOUHAT :

 “50 à 80 % des Algériens ont été atteints 
de la Covid-19 sans développer ses symptômes”

CORONAVIRUS :

105 nouveaux cas, 93 guérisons et 2 décès

Plus de 50% des 
Algériens ont été 
infectés par le 

nouveau coronavirus, sans 
développer de symptôme 
de la maladie Covid-19, a 
affirmé vendredi, Kamel 
Djenouhat, professeur 
en immunologie, chef 
de service à l’hôpital 
de Rouiba et président 

de la Société algérienne 
d’immunologie.
Intervenant sur les ondes de 
Radio Sétif, l’immunologue 
a soutenu qu’une étude 
ayant ciblé 1000 donneurs 
de sang a révélé que 
50% d’entre eux ont été 
atteints du Coronavirus 
sans symptômes et que le 
taux d’immunité contre 

cette pandémie a dépassé 
les 50% d’où la baisse 
des cas de contamination 
à la Covid-19 enregistrée 
depuis plusieurs semaines.
Selon le Pr Kamel 
Djenouhet, 50 à 80 % des 
Algériens ont été infectés 
par la pandémie sans 
développer les symptômes 
de la maladie.

Cent cinq (105) 
cas confirmés 
de Coronavirus 

(Covid-19), 93 guérisons et 2 
décès ont été enregistrés ces 
dernières 24 heures en Algérie, 
a indiqué le ministère de la 
Santé, de la Population et de la 
Réforme hospitalière dans un 
communiqué.
Le total des cas confirmés de 
coronavirus s’élève ainsi à 

116.543 dont 105 nouveaux cas 
durant les dernières 24 heures 
et celui des décès à 3071 cas, 
alors que le nombre de patients 
guéris est passé à 81016.
Par ailleurs, 17 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
ajoute le communiqué.
En outre, 22 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant 
les dernières 24 heures, 24 
wilayas ont enregistré de 1 à 

9 cas, alors que 2 wilayas ont 
connu plus de 10 cas, précise 
t-on de même source.
Le ministère rappelle, 
en outre, que la situation 
épidémiologique actuelle 
exige de tout citoyen vigilance 
et respect des règles d’hygiène 
et de distanciation physique, 
tout en insistant sur le respect 
du confinement et du port du 
masque.
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L’Allemagne accompagnera 
l’Algérie dans le domaine 

des énergies renouvelables

Algérie-UE : 
Élaboration du guide 

de management 
de l’établissement 

de formation

Vers la réouverture des postes frontaliers terrestres 
algériens pour pénétrer les marchés extérieurs

Le ministre de la Transition 
énergétique et des 
Energies renouvelables, 

Chems Eddine Chitour, a 
indiqué jeudi dernier à Alger 
que l’Allemagne accompagnera 
l’Algérie pour devenir pionnière 
en Afrique dans le domaine 
des énergies renouvelables et 
notamment de l’hydrogène vert.
Lors d’une séance plénière au 
Conseil de la nation, conduite 
par le président de l’institution 
parlementaire, Salah Goudjil, 
et en réponse à la question du 
sénateur Abdelkader Djedi 
(parti du Front de libération 
nationale) sur les raisons du 
renoncement par l’Etat au projet 
éco-énergétique Desertec dans 
le sud algérien, M. Chitour 
a précisé que «l’Allemagne 

accompagnera l’Algérie dans 
la réalisation d’un projet 
dans le domaine des énergies 
renouvelables et notamment de 
l’hydrogène vert qui peut être 
utilisé à la place du gaz naturel».
Concernant le Projet Desertec, 
qui était prévu dans le cadre 
d’un partenariat entre l’Algérie 
et l’Allemagne, le ministre a 
expliqué que le projet n’a pas vu 
le jour par ce que les banques ont 
refusé de le financer en raison 
de son coût d’investissement 
«dépassant 450 milliards de 
dollars».
M.Chitour a, par ailleurs, 
prévenu qu’à l’horizon 2035, 
il y aura un grand déficit en 
matière d’hydrocarbures, 
d’où la nécessité de se tourner 
résolument vers les énergies 

renouvelables, ajoutant que 
«l’Algérie a dix ans devant elle 
pour sortir de cette dépendance et 
réaliser des projets d’économie 
d’énergie».
Le premier responsable du 
secteur a, dans ce contexte, fait 
état de la production, à partir 
de 2022, de 1.000 mégawatts 
d’énergie solaire pour réduire 
la dépendance aux énergies 
fossiles, précisant que les appels 
d’offres relatifs à ce projet 
seront lancés en juillet prochain.
Il a également fait savoir que 
son département s’attelait, de 
concert avec le ministère de 
l’Habitat, à l’élaboration d’un 
cahier des charges qui sera mis 
en œuvre en 2022 afin que les 
nouvelles habitations soient 
éco-responsables.

Le deuxième axe du 
programme d’appui à 
l’adéquation Formation-

Emploi-Qualification (AFEQ) 
lancé dans le cadre de la 
coopération Algérie-UE a été 
couronné par l’élaboration 
du guide de management des 
établissements de formation, 
ont indiqué jeudi dernier les 
superviseurs de ce programme 
lors d’une rencontre d’évaluation.
D’après les experts de ce 
programme lancé en 2017 au 
niveau des wilayas pilotes, 
l’axe relatif à la formation 
professionnelle a été couronné 
par l’élaboration du guide de 
management des établissements 
de formation en vue de 
l’adéquation entre la formation 
et l’emploi répondant ainsi 
aux besoins des entreprises 
économiques, à savoir les 

ressources humaines hautement 
qualifiées, le soutien à 
l’employabilité et la facilitation 
de l’insertion des diplômés de la 
formation professionnelle.
Les experts ont également fait 
état de la mise au point d’un 
système informatique (WISI) 
portant les données relatives à 
l’établissement de formation 
professionnelle ainsi que les 
programmes de formation.
A cette occasion, la ministre de 
la Formation de l’Enseignement 
professionnels, Hoyem Benfreha 
qui a coprésidé la rencontre avec 
le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Abdelbaki Benziane 
a affirmé que le Programme 
«AFEQ» revêt une dimension 
multisectorielle car touchant 
la formation, l’emploi et 
l’enseignement supérieur.

Le ministre du Commerce, 
Kamel Rezig a affirmé 
jeudi dernier à Alger que 

son secteur œuvrait actuellement, 
en collaboration avec d’autres 
secteurs ministériels à la 
réouverture des postes frontaliers 
terrestres algériens en faveur des 
exportateurs, dans le cadre de 
l’augmentation des revenus hors 
hydrocarbures.
Répondant à une question orale du 
sénateur, Noueddine Bellatreche 
(FLN) sur l’évaluation de la 
situation économique du pays 
et des moyens susceptibles de 

diversifier l’économie nationale 
lors d’une séance plénière, 
présidée par Salah Goudjil, 
président du Conseil, M. Rezig 
a souligné que son «département 
œuvre en collaboration avec 
d’autres secteurs à lever toutes 
les entraves rencontrées par les 
opérateurs économiques pour 
pénétrer les marchés extérieurs, 
à travers l’ouverture des postes 
frontaliers terrestres algériens», 
ajoutant qu’il sera procédé 
bientôt à l’ouverture des postes 
frontaliers de Debdeb et Taleb-
Larbi, situés respectivement dans 

les wilayas d’Illizi et Oued Souf.
En 2020, les revenus du commerce 
de troc avec le Mali et le Niger 
étaient estimés à 70 milliards de 
dinars, a-t-il soutenu.
Il a ajouté, en outre, que 
l’économie algérienne s’oriente 
actuellement vers l’ouverture aux 
marchés extérieurs, notamment 

dans le cadre de la Zone de Libre 
échange africaine (Zlecaf).
A cet effet, M. Rezig a salué 
la création d’une instance 
au niveau du ministère des 
Affaires étrangères chargé 
exclusivement de la dynamisation 
de la diplomatie économique 
algérienne à travers plusieurs 
pays du monde.
Un exposé a été présenté mercredi 
sur le fichier national du produit 
algérien lors de la réunion du 
Gouvernement qui sera mis à la 
disposition de tous les opérateurs 
économiques pour faire la 

promotion de près de 25 000 
produits algériens aux niveaux, 
local et international.
S’agissant de la finalisation de 
la version actualisée et définitive 
de la Stratégie nationale 
d’exportation (SNE) , basée sur 
l’encouragement des différents 
secteurs prioritaires, dont 
l’agriculture et l’agroalimentaire, 
le ministre a souligné que «les 
efforts se poursuivent pour sa 
concrétisation», la SNE ayant été 
présentée au Premier ministre et 
sera annoncée officiellement une 
fois adoptée par le Gouvernement.
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ANNABA / DSA – CHAMBRE D’AGRICULTURE

Journée d’étude sur la bonne utilisation des engrais

À l'initiative de 
la Chambre de 
l'agriculture  et la 

DSA, et en collaboration  avec 
SARL Nutagra, une journée 
d'études a été organisée, 
avant-hier,   à l’école de 
Formation Technique de 
Pêche et d'Aquaculture 
d’Annaba, en présence de 
plusieurs agriculteurs de 

la wilaya d’Annaba, d’El 
Tarf, Souk-Ahras, Guelma et 
Skikda. Des communications 
ont été présentées aux 
nombreux agriculteurs sur la 
bonne  utilisation des engrais  
pour les différentes cultures, 
insistant sur l’importance des 
engrais sachant que faute 
d'approvisionnement à temps 
en engrais, cela pourrait 
engendrer des pertes sèches. 

À ce propos,  le directeur de 
la SARL Nutagra , a indiqué, 
lors de son intervention 
inaugurale, que cette journée  
est très importante pour 
les agriculteurs  appelés à 
développer leurs activités. Nous 
ne ménageons  aucun effort, 
chaque année pour organiser 
ce genre de rencontres.  Pour 
cette année, Annaba a eu le 
mérite d’abriter cette journée.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA / INFRASTRUCTURES SCOLAIRES

Le wali inspecte l’école ‘’Azizi Rabeh’’ 
dans la commune d’Eulma

ANNABA / CCI-SEYBOUSE

Encouragement à l’exportation hors hydrocarbures
21 Opérateurs économiques agréés…18 autres attendent le feu "vert"

Lors de sa sortie, avant-
hier, le wali d'Annaba  
Djamel Eddine 

Berrimi, a effectué une visite 
inopinée de l’établissement 
scolaire ‘’Azizi Rabeh’’ 
implanté dans la commune 
d’Eulma. Une occasion pour 
s'enquérir des conditions de 
scolarisation des enfants, 

notamment  la disponibilité 
de chauffages dans les classes, 
de la qualité des repas servis, 
ainsi que de l’hygiène. Le wali 
s’est entretenu avec les agents 
de service et a insisté sur la 
prise en charge des élèves 
dans les meilleures conditions 
possibles. Notons que cette 
visite s'inscrit dans le cadre 
des visites régulières du wali 

sur terrain, visant la  prise en 
charge des préoccupations des 
habitants des zones d'ombre. 
Accompagné du président de 
l'APW, le wali  s’est assuré de 
la mise œuvre de ses directives 
instruites aux directeurs 
concernés inhérentes à la prise 
en charge des préoccupations 
des habitants des zones 
d’ombres.

Lors de la clôture, jeudi 
dernier,  des travaux 
" portes ouvertes sur 

les produits à l'exportation" 
organisées par la Chambre 
de commerce et d'industrie 
Seybouse (CCIS) en étroite 
collaboration avec la 
direction du commerce de 
la wilaya sous la thématique 
"Exportation des produits 
hors hydrocarbures" 
qui ont connu une vive 
animation visant la relance 
économique, l'inspecteur 
principal des douanes 
Rihani Mohamed, assisté 
des cadres douaniers, Chabi, 
Farah Kacem et d'autres 
intervenants spécialisés dans 
le domaine ont fait tout un 
éclairage sur les nouvelles 
mesures douanières 
incitatives d'encouragement 
et d'accompagnement pour 
les opérateurs économiques 
afin d'augmenter le volume 
des exportations hors 
hydrocarbures. Les deux 
principaux intervenants 

Rihani et Chabi ont expliqué 
toutes une batterie de 
mesures incitatives tendant 
à renforcer les exportations 
hors hydrocarbures parmi 
lesquelles on citera le 
carnet ATA relatif au 
régime de l'exportation 
temporaire,ainsi que 
le régime économique 
comprenant la suspension 
totale ou partielle 
de la franchise et le 
remboursement des 
droits de taxes." il faut 
comprendre ainsi que le 
carnet ATA est un document 

d'un intérêt certain  pour 
l’opérateur économique 
qui permet l'exportation ou 
l'importation temporaire 
des marchandises avec une 
réduction des taxes et droit 
de douane " a expliqué de 
son côté le directeur de 
la CCI Seybouse Khaled 
Haddad soulignant que les 
opérateurs économiques 
peuvent retirer ce carnet au 
niveau de la CCI Seybouse. 
Sur une autre question 
relative aux moyens et 
volumes des exportations, 
l'inspecteur principal Rihani 

Med a fait savoir que 21 
opérateurs économiques 
sont agréés dans la wilaya 
d’Annaba et que 18 autres 
attendent le traitement en 
cours de leurs dossiers au 
niveau central  à Alger. 
D'autres intervenants de la 
banque et des douanes sont 
intervenus à leur tour sur une 
question relative à la lenteur 
administrative posée par 
un opérateur économique 
affirmant qu'il existe parfois 
des entraves administratives 
liées simplement à 
l'acheminement des 

documents. Abordant 
ensuite le volet des start-up 
" export digital", monsieur 
Touareb Med Salah  
représentant des       Start-up 
a indiqué que l’expérience 
dans le digital entre 
aujourd'hui dans la stratégie 
nationale en coordination 
avec le ministère du 
commerce. Enfin, à la 
clôture, les directeurs du 
commerce et de la CCI 
Seybouse respectivement 
Belhout Rabah et Haddad 
Khaled ont fait une synthèse 
des travaux de cette 
manifestation économique 
indiquant que cette rencontre 
a été  très enrichissante 
et que le gouvernement 
a pris une série de 
mesures de facilitations et 
d'encouragement en faveur 
des entreprise "économiques 
locales et qu'il attend des 
opérateurs économiques 
leur contribution d'une 
manière efficace à la relance 
de l'économie nationale 
hors hydrocarbures.

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula
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ANNABA / ASSOCIATION

Un groupe d’associations caritatives 
organise un tournoi de football

L’hôtel Tamanart 
a abrité,  jeudi 
soir passé, le 

tirage au sort du tournoi de 
football caritatif du mois de 
Ramadhan, qui aura lieu  au 
stade “Maracan”  le 07 avril 
prochain, avec la participation 
de 24 équipes représentant 
différents quartiers de la 
ville d’Annaba. Ce tournoi 
a pour ambition d’assurer la 
distribution  du plus grand 
nombre possible  de couffins 
de  Ramadhan aux familles 
nécessiteuses du 11 décembre, 
selon ce qui a été confirmé 
par les organisateurs.
Le tirage au sort, a vu 
la présence de plusieurs 
personnalités du sport bien 
connues et de   responsables  

dans le secteur de la jeunesse 
et du sport, ainsi que de 
certaines associations, comme 
le directeur de la jeunesse 
et des sports  de la nouvelle 
ville Benmostefa Benaouda 
(Ex-Draa Errich) monsieur 
Ammar Qamish, le directeur 
du bureau municipal des 
sports, Djamal Tayar,  l’ancien 
joueur de Hamra Annaba, 
Salih Sultania, Alaoua Seghir, 
Président de l’association des 
artisans, Farouk Boudebouz, 
président de l’Association 
Dar Echabab, Brahim 
Ghanai, l’arbitre bien connu, 
Hadi Saouli ,  ainsi que la 
présence de plusieurs autres 
représentants des équipes 
participantes à cette session, 
qui sera lancée à titre officiel 
le 7 avril, entre joueurs 

de Hamra Annaba, et les 
anciens joueurs de l’ancien 
quartier populaire  ‘’Djebanet 
Lihoud’’.
Il convient de noter que le 
processus de  tirage au sort  
pour cette session caritative, 
organisée par un groupe 
d’organisations caritatives, 
a connu une couverture 
médiatique très remarquée 
par certains médias de la 
presse écrite,  tels que les 
journaux Seybouse  Times, 
Al-Sarih  et Al-Badil. 

ANNABA / SÛRETÉ WILAYA

Vaste opération ‘’coup-de-poing’’ au centre-ville 

ANNABA / ASSOCIATIONS

“EL Ikram’’ et ‘’Ô jeunes pour 
la jeunesse et l’enfance’’

Le rôle des associations 
dans le développement 

local en débat

Stupeur à Bejaia après huit 
secousses successives

Dans le cadre de leur 
travail de proximité, 
les services de la 

9ème sûreté de wilaya  ont 
planifié, plusieurs opérations 
coup de poing au centre, dont 
l’objectif est de rassurer le 
citoyen et de donner un coup 
de balais dans les fourmilières 
des dealers et autres 

associations de malfaiteurs.  
Cette opération  s’est soldée 
par l’examen de situation de 
plusieurs personnes  .Aussi ils 
ont procédé a la vérification 
des motos En plus de cela, 
les éléments de la sûreté 
de wilaya ont inspecté les 
magasins pour mettre un terme 
à la spéculation en intensifiant 
leur présence pour éradiquer 

le marché informel. Cette 
descente dans le réseau urbain 
a été favorablement accueillie 
par les citoyens. Ces opérations 
‘’coup de poing’’ ont donné 
des résultats grâce  aux efforts 
et à la vigilance des policiers 
du 9ème  qui sont mobilisés 
jour et nuit pour préserver un  
climat de sérénité dans la ville.

L’association “El Ikram’’ 
pour l’orientation 
et l’animation des 

jeunes” et l’association “Ô jeunes 
pour la jeunesse et l’enfance”, 
organisent en collaboration avec 
la Chambre de Commerce et 
d’Industrie Seybouse Annaba, 
le premier colloque national, 
sur le rôle des associations 
dans le développement local, 
l’événement se tiendra le 27 
Mars 2021 à partir de 08 heures 
et 30mn  au siège de la CCI. 
L’objectif de ce colloque est 
d’impulser et de renforcer une 
dynamique de réseau et d’actions 
collectives  coordonnées entre 
les principaux acteurs de la 
société́ civile.
 Dans le cadre d’un programme 
sponsorisé par l’association «El 
Ghait », Le projet « Chabab 
Stand-Up » de l’association EL 
Ikram s’est déroulé́ en deux 
mois. Ce projet avait pour 
objectif d’outiller les animatrices 
et les animateurs d’associations 
aux méthodologies d’intégration 
dans les pratiques associatives. 
Plus d’une centaine de personnes 
a bénéficié de ce programme. 
  De son côté́, l’association 
“Ôjeunes “a mis en œuvre 
un projet sur les techniques 
de réseautage au niveau de la 

wilaya d’Annaba. Etendu sur 
une période de deux mois et 
qui consiste à dispenser une 
formation au profit de vingt-cinq 
(25) représentants d’associations 
et des pouvoirs publics, appelés 
à être suivis via des ateliers par 
la création du réseau en thème, 
à travers une présentation 
théorique et pratique ainsi 
qu’une exposition d’expérience 
de réseaux locaux existants. 
Ce projet vise en premier lieu 
la consolidation des liens entre 
associations ayant pour but la 
promotion de la citoyenneté́.
 Le programme comprendra 
des expositions et la tenue de 
conférences suivies par de débats 
sur du développement local dans 
le but de mettre en évidence la 
vision globale du programme 
visant le renforcement et la 
consolidation de la collaboration 
entre les associations et les 
pouvoirs publics.

Pas moins de huit 
secousses se sont 
succédé ces dernières 

48 heures à Bejaia, dont 
deux d’une amplitude de 
4.3 sur l’échelle de Richter, 
survenues respectivement 
vers 00 h30 et 03H30 avant-
hier jeudi, ont plongé dans 
la stupeur et le désarroi une 
large partie de sa population.
Dans une ostensible panique, 

des dizaines de familles ont 
dû instantanément sortir  
dans les rues, ou quitter 
leur foyer pour s’installer 
avec leur véhicule, dans les 
parkings publics.
Vers 01 h du matin, 
l’esplanade du stade de 
l’unité maghrébine était 
congestionné. Moins 
inspirés, d’autres ont préféré 
le front de mer, Leonardo 

Fibonnacci, à proximité du 
port commercial, mais vite 
ils ont dû déchanter.
Et pour cause. La première 
secousse a charrié un 
mouvement de chute de 
pierre, depuis la forêt des 
oliviers qui surplombe les 
lieux et la seconde accentué 
le phénomène, ajoutant 
un accès de frayeur aux 
noctambules.

S.Ferdjallah / Photos: Merati.N

Sihem .Ferdjallah

Sihem .Ferdjallah



BÉJAIA

Nouveau tremblement de terre de 4,3 degrés au large de Béjaia

CONSTANTINE :

Deux dealers de 51 et 65 ans arrêtés par la police

MILA:

Un autre policier fauché par un chauffard à Mila

Le séisme a été 
localisé en mer 
à 21 km au nord-

est de Cap Carbon, dans 
la wilaya de Béjaia, 
précise-t-on.
Plusieurs secousses 
telluriques ont été 

enregistrées jeudi, la 

plus importante ayant 

été d’une magnitude de 

4,3 à 00h23 et localisé 

à 27 km au nord-est de 

Cap Carbon, rappelle-t-

on.

Deux dealers, âgés 
de 51 et 65 ans, 
ont été arrêtés par 

la police au niveau de le 
wilaya de Constantine. 
Cette arrestation intervient 
suite à la découverte 
d’une importante quantité 

de produits à effet 
psychotrope.
Tout a commencé au 
niveau de l’un les 
quartiers de centre-ville de 
Constantine. Les policiers 
de la brigade de lutte 
contre les stupéfiants, 

pendant qu’ils effectuaient 
leur ronde habituelle, ont 
pu remarquer un individu 
suspect au niveau de l’une 
des entrées de la cité 
Rahmani Achour.
L’individu, dont le 
comportement a éveillé les 
soupçons des éléments de 
la police, a été interpellé sur 
le champ, et a été soumis 
à une fouille corporelle 
qui a permis la découverte 
de cinq plaquettes 
de produits à effet 
psychotrope. Les policiers 
ont pu récupérer les deux 
plaquettes, (trois de 
Kietyl et deux de Presiva), 
deux médicaments à 
effet psychotrope qui 
ne se vendent que sur 
prescription. Les policiers 

ont également saisi une 
somme d’argent.
Le mis en cause a été 
soumis à un interrogatoire 
au bout de lequel il va 
confier aux enquêteurs 
le nom et l’adresse de 
son fournisseur. Il s’agit 
d’un homme de 65 ans, 
qui sera également arrêté 
au niveau du centre-
ville de Constantine. une 
perquisition de domicile 
de deuxième suspect 
a également permis 
la récupération d’une 
quantité de Presiva, 
mais aussi des produits 
psychotropes de cinq 
marques différentes ainsi 
que cinq flacons contenant 
un produit liquide 
analgésique.

Bilan de cette opération 
menée par les éléments de 
la brigade de lutte contre 
les stupéfiants de la sûreté 
de wilaya de Constantine 
: plus de 800 comprimés 
de médicament à effet 
psychotrope de différents 
types, cinq flacons de 
produits stupéfiants, ainsi 
qu’une somme d’argent 
qui provient des activités 
illicites des deux dealers.
Les deux mis en cause 
sont poursuivis pour 
détention et stockage 
illégaux de produits 
psychotropes dans le but 
de les commercialiser. 
Ils ont été présentés 
devant le procureur de la 
république près le tribunal 
de Constantine.

Quelques jours à peine 
après l’incident qui 
a failli couter la vie 

à un policier au niveau de 
Hydra, dans la capitale Alger, 
voilà que le même incident 
se répète à Mila, et plus 
précisément dans la commune 
de Ferdjioua.
Un policier a failli être tué 
hier à Mila, et pour cause, 
un chauffard qui a refusé 
de s’arrêter au niveau à 
plusieurs reprises, malgré les 
instructions des éléments de 
le police. Un communiqué 
de le DGSN, précise que ce 
deuxième incident est survenu 
mercredi dernier, au niveau 
de la commune de Ferdjioua, 
dans le Wilaya de mile.

un chauffard de plus

Selon le communiqué de la 

direction générale de sureté 

nationale, les éléments de 

la police “ont pu arrêter 

aujourd’hui mercredi aux 

environs de 16 h, le conducteur 

d’un véhicule qui a percuté 

un policier pendant que ce 

dernier exerçait ses fonctions”

Le communiqué de le DGSN 

précise que cette arrestation 

s’est faite dans un laps de 
temps relativement court, 
alors que le mis en cause a 
refusé de s’arrêter à deux 
reprises, avant qu’il ne fauche 
un policier qui a essayé de 
mettre fin à sa course folle.
D’un autre côté, le 
communiqué de le DGSN se 
voulait également rassurant 
en précisant que l’état de santé 
de l’agent de police est stable, 
et qu’il avait même pu quitter 
l’hôpital où il avait bénéficié 
de tous les soins nécessaires.
Cette affaire a suscité une 
grande indignation parmi les 
internautes qui on largement 
commenté et partagé le vidéo 
qui a rapporté toute la scène. 
(D’après algérie360°)
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ROYAUME-UNI : 

suspension d’un enseignant qui a montré
 une caricature de Mohamed

PÉROU : 

découverte d’une fresque vieille de 3 200 ans

Cette fresque 
exceptionnelle 
représente 

une divinité sous la 
forme d’une araignée 
brandissant un couteau, 
selon les informations 
du « Guardian »
La découverte 
exceptionnelle aurait 
pu ne jamais revoir le 
jour. Il y a quelques 
mois, une spectaculaire 
fresque murale a refait 
surface dans le nord 
du Pérou, trouvée 
par des archéologues 
sur un site presque 
entièrement détruit par 
des agriculteurs locaux 
dans l’extension de 
leurs domaines de canne 
à sucre et d’avocats.
Cette fresque, 

composée d’ocre, de 
jaune, de gris et de 
blanc, est appliquée sur 
le mur d’une structure 
en brique de boue de 
15 mètres par 5. Elle 
représente sous les traits 
d’une araignée une 
divinité liée à la pluie et 
à la fertilité brandissant 
un couteau. Selon le 
Guardian, qui rapporte 
l’information, les 
archéologues estiment 
que le sanctuaire 
date de l’ère de la 
civilisation cupisnique, 
qui s’est développée 
dans le nord du Pérou il 
y a plus de 3 000 ans. 
Toute porte à croire que 
ce sanctuaire situé à 
un endroit stratégique, 
près d’une rivière, était 

dédié à une ou plusieurs 
divinités de l’eau.

60 % du site détruit
« L’araignée sur le 
sanctuaire est associée 
à l’eau et était un 
animal particulièrement 
important dans les 
cultures préhispaniques, 
qui vivaient selon un 
calendrier cérémoniel, 
explique l’archéologue 
Régulo Franco Jordán. 
Il est probable qu’une 
cérémonie spéciale 
de l’eau sacrée se soit 
tenue entre janvier et 
mars, lorsque les pluies 
sont tombées des zones 
plus en altitude. »
Les chercheurs estiment 
qu’environ 60 % du 
site situé à 500 km au 
nord de la capitale du 

Pérou ont été détruits 
quand les agriculteurs 
de la région ont essayé 
d’agrandir leurs champs 
au moyen de machines 
très lourdes. « Le site 
a été enregistré et 

la découverte sera 
couverte jusqu’à ce 
que la pandémie soit 
terminée et qu’il 
puisse faire l’objet de 
véritables fouilles », 
explique l’archéologue.

L’école dans 
laquelle les 
faits se sont 

produits a présenté 
ses excuses alors que 
plusieurs personnes 
avaient manifesté 
devant les grilles de 
l’établissement.
Un professeur de la 
Batley Grammar School, 
une école publique du 
West Yorkshire dans le 
nord de l’Angleterre, 
a été suspendu par sa 
direction jeudi 25 mars, 
après avoir montré 
une caricature du 
prophète Mohamed en 
classe. Selon la chaîne 
Sky News, qui cite 
un parent d’élève, la 
caricature était extraite 
de l’hebdomadaire 
satirique Charlie Hebdo, 
qui avait déclenché une 
vague de colère dans 
le monde musulman en 
republiant en septembre 
dernier les images 
jugées blasphématoires.
Cette réédition 
intervenait à l’occasion 

du procès de l’attentat 
du 7 janvier 2015 qui 
avait fait 12 morts au 
siège du journal, cible 
de menaces de mort 
pour ses publications 
de caricatures de 
Mahomet. L’islam, 
dans son interprétation 
stricte, interdit toute 
représentation du 
prophète Mahomet. 
La direction de l’école 
s’est excusée après cet 

incident.
Image totalement 

inappropriée
« L’école présente des 
excuses sans réserve 
pour l’utilisation d’une 
image totalement 
inappropriée dans un 
récent cours d’études 
religieuses. Elle n’aurait 
pas dû être utilisée », 
a déclaré le directeur, 
Gary Kibble. « Le 
membre du personnel 

a aussi adressé ses 
excuses les plus sincères 
», a-t-il poursuivi, 
soulignant qu’il avait 
été « suspendu » dans 
l’attente d’une enquête 
« indépendante ».
« Il est important 
pour nos enfants 
d’apprendre les fois 
et les croyances, mais 
cela doit être fait d’une 
manière respectueuse et 

sensible », a-t-il ajouté. 
Cet incident intervient 
quelques mois après 
l’assassinat en octobre, 
en France, de Samuel 
Paty, un professeur 
d’histoire-géographie, 
pris pour cible par 
un Russe tchétchène 
radicalisé parce qu’il 
avait montré en classe 
des caricatures du 
Prophète.
Des vidéos publiées 
sur les réseaux sociaux 
montrent une vingtaine 
de personnes protestant 
devant les grilles 
de l’école, gardées 
par la police, après 
la révélation de cet 
incident. La police 
locale, qui a été appelée 
devant l’école vers 7 h 
30, a indiqué n’avoir 
procédé à aucune 
arrestation ni infligé 
d’amendes, alors que 
les manifestations sont 
interdites en raison du 
confinement en vigueur 
au Royaume-Uni.
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CANAL DE SUEZ : 

fret maritime affecté, incertitude sur le déblocage

Faudra-t-il 
quelques jours 
ou quelques 

semaines pour 
débloquer le canal de 
Suez ? Les efforts se 
poursuivent vendredi 
pour dégager un 
porte-conteneur de 
400 mètres de long 
coincé depuis quatre 
jours en travers de 
cette voie cruciale 
pour le fret maritime, 
durement affecté.
La société mandatée 
pour le “sauvetage” 
de l’Ever Given s’est 
montrée prudente, 
évoquant “des jours 
voire des semaines” 
pour la reprise du 
trafic sur le canal, 
qui voit passer, 
selon les experts, 
près de 10 % du 
commerce maritime 
international.
L’incident, survenu 
mardi possiblement 
en raison de vents 
violents combinés à 
une tempête de sable 
selon différentes 
sources, a entraîné 
des embouteillages 
massifs.
Selon la revue 
spécialisée Lloyd’s 
list, plus de 200 
navires sont 
actuellement bloqués 
aux deux extrémités et 
dans la zone d’attente 
située au milieu du 
canal, entraînant 
d’importants retards 
dans les livraisons 
de pétrole et d’autres 
produits, avec une 
brève répercussion 
sur les cours de l’or 
noir mercredi.
Le géant du transport 
maritime Maersk 
et l’Allemand 
Hapag-Lloyd ont 
indiqué jeudi qu’ils 
envisageaient de 
dérouter leurs navires 
et de passer par le Cap 

de Bonne-Espérance, 
soit un détour de 9.000 
kilomètres et 10 jours 
supplémentaires 
autour du continent 
africain.
Or, les coûts globaux 
sont élevés dans 
le domaine du 
transport maritime 
de marchandises en 
conteneurs, avec une 
estimation d’environ 
5,1 milliards de 
dollars par jour en 
direction de l’Europe 
(4,3 milliards 
d’euros) et 4,5 
milliards de dollars 
vers l’Asie (3,8 
milliards d’euros), 
selon Lloyd’s list.

Peut-être “des 
semaines”

Depuis mercredi, 
l’Autorité égyptienne 
du canal de Suez 
(SCA) tente de 
dégager le navire 
de plus de 220.000 
tonnes.
“Des remorqueurs 
et des dragues sont 
utilisés pour briser 
des rochers”, a 
déclaré à l’AFP une 
responsable de la 
société japonaise 
Shoei Kisen Kaisha, 
propriétaire du 
bateau.

Selon la SCA, il 
faudrait retirer entre 
15.000 et 20.000 
mètres cube de sable 
pour atteindre une 
profondeur de 12 à 
16 mètres et remettre 
le navire à flot.
La SCA a annoncé 
vendredi que 87 
% du processus de 
retrait du sable avait 
été effectué par les 
dragues.
Une importante 
marée haute, prévue 
en début de semaine 
prochaine, pourrait 
aider les équipes 
techniques.
L’Egypte a 
reçu plusieurs 
propositions d’aide 
internationales, dont 
celle des Etats-Unis, 
selon la SCA.
Mohab Mamish, 
conseiller du 
président égyptien 
Abdel Fattah al-
Sissi en matière 
portuaire, a indiqué 
jeudi soir à l’AFP 
que la navigation 
reprendrait “dans 
48 à 72 heures 
maximum”. Cet 
ancien président de 
la SCA a supervisé la 
récente expansion de 
cette voie maritime.

Mais, quelques 
heures plus tôt, la 
société néerlandaise 
Smit Salvage 
avait prévenu que 
l’opération pourrait 
prendre “des jours, 
voire des semaines”.
La société qui exploite 
le navire, Evergreen 
Marine Corp, basée 
à Taïwan, a sollicité 
Smit Salvage et 
l’entreprise japonaise 
Nippon Salvage pour 
mettre en place “un 
plan plus efficace” 
de sauvetage. Les 
premiers experts sont 
arrivés jeudi.
Smit Salvage a 
participé à de 
grandes opérations 
de sauvetage ces 
dernières années, 
notamment sur le 
Costa Concordia, 
navire de croisière 
Italien qui s’était 
échoué au large de 
la Toscane en 2012, 
et sur le sous-marin 
nucléaire russe 
Koursk, qui avait 
sombré avec 118 
hommes en août 
2000.

Incidents “rares”
Près de 19.000 
navires ont emprunté 
le canal en 2020, 

selon la SCA, soit 
une moyenne de 51,5 
navires par jour.
Selon un rapport de 
l’assureur Allianz 
Global Corporate 
& Specialty sur la 
sécurité maritime, 
“le canal de Suez 
présente un excellent 
bilan de sécurité 
dans l’ensemble, 
les incidents de 
navigation étant 
extrêmement rares - 
au total, 75 incidents 
de navigation ont été 
signalés au cours de 
la dernière décennie”.
L’assureur précise 
que la valeur assurée 
de ces navires, coque 
uniquement, dépend 
de nombreux facteurs 
tels que l’âge, mais se 
situe entre 70 et 150 
millions de dollars 
(60 et 130 millions 
d’euros).
Selon la journaliste 
britannique Rose 
George, autrice d’un 
livre sur le transport 
maritime, ce dernier 
“nous apporte encore 
90 % de tout (...) 
et nous en sommes 
fondamentalement 
dépendants”.
Selon elle, “plus 
des deux tiers des 
accidents maritimes 
sont dus à l’erreur 
humaine”.
Parmi les possibles 
causes de l’incident 
évoquées par la SCA 
et par les experts 
jusqu’à présent 
figurent des vents 
violents, qui auraient 
déporté le navire, et 
la tempête de sable, 
qui aurait entraîné 
un problème de 
visibilité.
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Après un match nul 
face au Togo (0-
0) à Moroni le 

jeudi 25 mars, l’archipel est 
qualifié pour la CAN 2022 
au Cameroun. Une première 
largement fêtée par les 
insulaires.
Au mois de novembre, les 
Comoriens avaient dignement 
célébré la victoire contre le 
Kenya (2-1), rapprochant 
un peu plus les Cœlacanthes 
(surnom de la sélection 
nationale) de la première phase 
finale de Coupe d’Afrique 
des Nations pour ce pays 
peuplé de 835 000 habitants. 
Ce 25 mars, le gouvernement 
a exceptionnellement levé 
les mesures de restrictions 
imposées par l’épidémie 
de Covid-19 pour laisser la 
population fêter comme il 
se doit la qualification de 
ses héros, après leur match 
nul face au Togo (0-0). « Il 
y avait 1 000 spectateurs qui 
avaient été autorisés à prendre 
place au stade Omnisports 
de Malouzni à Moroni. Au 
coup de sifflet final, ça a 
été une explosion de joie, 
comme partout dans le pays », 
rapporte Saïd Ali Athouman, 
le président de la Fédération 
de football des Comores 
(FFC).
A Moroni, Fomboni 
ou Moutsamoudou, les 
Comoriens sont sortis de chez 
eux pour partager ce moment 
historique. A Marseille, où vit 

une importante communauté 
comorienne, la performance 
n’est pas non plus passée 
inaperçue. « J’ai de la famille, 
des amis dans la ville. Ils 
m’ont dit qu’il y avait eu des 
manifestations de joie. Avant 
le match, déjà, je recevais 
beaucoup d’encouragements 
des Comoriens de Marseille 
», explique Youssouf 
M’Changama (30 ans), 
le milieu de terrain de la 
sélection nationale, natif de 
la cité phocéenne et joueur de 
Guingamp (Ligue 2).
Ce vendredi, avant de 
s’envoler pour Le Caire, où 
ils affronteront l’Egypte le 29 
mars, le staff technique et les 
internationaux seront reçus 
par Azali Assoumani, le chef 
de l’Etat. « Cette qualification 
est un évènement important 
pour tout le pays. C’est 
la première fois que notre 

équipe va participer à une 
compétition internationale », 
poursuit M’Changama.
Amir Abdou, l’homme qui a 
tout changé
Un homme a joué un 
rôle essentiel dans cette 
qualification obtenue au 
détriment du Togo et du 
Kenya, les deux autres 
équipes composant le groupe 
G. Il s’agit d’Amir Abdou 
(48 ans), le sélectionneur 
franco-comorien, nommé 
en janvier 2014, alors qu’il 
entraînait l’Entente Golfech 
Saint-Paul-d’Espis, en 
Division d’Honneur. Sept 
ans après son premier match 
en tant que sélectionneur 
face au Burkina Faso (1-1) 
à Martigues, le technicien, 
qui cumule sa fonction avec 
celle d’entraîneur du Fc 
Nouadhibou (Mauritanie), 
mesure tout le travail 

accompli. « Je ressens une 
grande fierté, une grande joie. 
Cette qualification est le fruit 
d’un travail constant avec les 
joueurs, le staff », dit-il.
Les Comores n’ont été 
affiliées à la FIFA et à la 
Confédération africaine de 
football (CAF) qu’en 2005, et 
avant la nomination d’Adbou, 
la sélection nationale se 
faisait surtout discrète. « 
Mon objectif était de mettre 
en place un projet de jeu, 
d’y faire adhérer les joueurs 
et de franchir des étapes, 
de progresser en visant une 
qualification pour une CAN 
à moyen terme. Le tout avec 
peu de moyens et un réservoir 
de joueurs assez limité », 
raconte-t-il.

« Pas de star, mais un 
collectif »

La faiblesse du championnat 
local l’a obligé à se tourner 

vers les binationaux. « 
Certains, au départ, ont hésité, 
et ont mis du temps avant 
d’accepter. Aujourd’hui, ils 
me disent qu’ils auraient 
aimé être là dès le début », 
poursuit l’entraîneur. La 
sélection comorienne se 
veut très hétéroclite. On y 
retrouve des professionnels 
confirmés, tels El Fardou 
Ben Mohamed (Etoile Rouge 
Belgrade, Serbie), Fouad 
Bachirou (Nottingham 
Forest, Angleterre), Nasser 
Chamed (Gaz Metan Medias, 
Roumanie), M’Changama 
et d’autres joueurs évoluant 
en France, mais aussi des 
footballeurs de National 1 ou 
National 2 (Division 3 et 4). 
« Il n’y a pas de star, mais un 
collectif, une unité », tient à 
dire Youssouf M’Changama.
Au fil des années, les 
Comores ont su rivaliser avec 
les meilleures sélections du 
continent. « Je crois que le 
match nul contre le Ghana 
(0-0) en novembre 2015 a 
constitué un déclic », assure 
Amir Abdou. Depuis, les 
Cœlacanthes ont battu la 
Guinée (1-0) et le Togo (1-0), 
et accroché le Maroc (2-2), le 
Cameroun (1-1) et l’Egypte 
(0-0). « La qualification, 
c’est fait. Désormais, notre 
objectif sera de confirmer au 
Cameroun, l’année prochaine, 
et de montrer que notre 
présence en phase finale est 
méritée », conclut-il.

LES COMORES À LA CAN 2022 :
Retour sur une qualification historique
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Après l’atterrissage 
des Verts à l’aéroport 
d’Alger ce vendredi en 

provenance de Lusaka de l’EN 
aujourd’hui, le sélectionneur 
Djamel Belmadi a accordé 
quelques déclarations à la presse 
pour évoquer la prestation 
algérienne face à la Zambie mais 
aussi sa situation avec l’EN.
Interrogé sur les remous que 
connait en ce moment la FAF, 
Djamel Belmadi a rappelé avec 
vigueur son attachement au 
projet mené par ses soins avec les 
champions d’Afrique : « Je suis 

engagé dans un projet avec mon 
pays, qui n’est pas seulement 
celui de Djamel Belmadi. On a 
un projet commun, et je ne suis 
juste qu’une partie du projet, 
Autour de ça, il y a des joueurs 
et un environnement qui doit 
être le plus sain et le plus propre 
possible. Mais on voit que ce 
n’est pas ça... »
Visiblement agacé par la question 
et le contexte ambiant liée la fin 
de mandat de Khireddine Zetchi, 
l’ancien capitaine des Verts a 
tenu à expliquer l’importance de 
l’environnement de préparation 

de la sélection face aux échéances 
à venir : « Les gens doivent faire 
attention à ce qu’ils disent pour 
le peuple algérien afin de ne le 
prennent pas en otage ni lui ni 
l’EN. On a les qualifications de 
la prochaine Coupe du Monde 
qui vont rapidement débuter et 
il faut que l’on aille tous dans le 
même sens. Moi, je ne suis pas 
politicien, je suis sportif donc 
il faut que chaque personne se 
contente de faire son travail et 
qu’elle ne joue pas à des jeux 
dangereux », conclut t-il en 
guide de déclaration de presse.

Le sélectionneur national, 
Djamel Belmadi, était très 
en colère à l’issue de la 

rencontre face à la Zambie. Pour 
deux raisons principalement, 
le coach national, a constaté 
l’arbitrage catastrophique 
dans cette rencontre de la 5e 
journée des éliminatoires de la 
CAN, mais aussi de la part des 
zambiens qui, pour lui, n’ont 
pas étés sportifs. Ne pouvant 
pas être déçu de ses joueurs dans 
de pareilles conditions, il ne les 
blâme pas surtout qu’il sait que 
si ce n’était l’arbitrage, l’Algérie 
aurait pu prétendre aux trois 
points dans ce match «Il était 
impossible de gagner le match ce 
soir contre la Zambie pour une 
raison que tout le monde connaît. 
Il est très difficile d’accepter 
le résultat de cette rencontre à 
cause de ce qui s’est passé. Je 
ne peux pas blâmer les joueurs 
pour leur performance et leurs 
erreurs dans cette confrontation. 

Les joueurs ont fait ce qu’ils ont 
fait et ce qui s’est passé est hors 
de portée.»

« Le staff zambien nous
 à espionné »

La Zambie qui avait encore une 
chance de qualification si elle 
parvenait à battre l’Algérie, avait 
tout essayé, même espionner les 
Verts lors de leur ultime séance 
avant le match, afin d’obtenir des 
informations et tenter de battre 
l’équipe algérienne. Un détail qui 
n’avait pas échappé à Belmadi 
qui était très remonté contre le 
staff zambien «Le staff de la 
sélection zambienne a infiltré 
le terrain lors de notre dernière 
séance d’entraînement pour 
nous espionner. Ce qu’ils ont 
fait n’a rien à voir avec l’esprit 
sportif.» En fin de rencontre, 
Belmadi est allé parler avec le 
coach des Chipolopolo pour lui 
expliquer ce qu’il pensait de ce 
comportement qu’il ne tolère 
pas.

Buteur et passeur décisif 
pour sa première 
titularisation depuis le 16 

octobre 2018 et la défaite (1-0) au 
Bénin, Rachid Ghezzal, l’ailier 
droit de l’équipe nationale, a 
réussi son retour chez les Verts.
Excellent depuis le début de 
saison et son arrivée au Besiktas 
en Super Lig, l’attaquant formé 
à Lyon a largement justifié sa 
présence dans le onze de départ 
de Djamel Belmadi, ce jeudi 
National Heroes Stadium de 
Lusaka, contre la Zambie (3-3).
Percutant sur son couloir droit, 

Rachid Ghezzal s’est montré 
décisif dès la 19e minute de jeu 
en ouvrant le score en faveur 
de l’équipe nationale après un 
gros travail d’Islam Slimani. Six 
minutes plus tard, l’ailier droit des 
Fennecs rend la pareille au buteur 
lyonnais après un slalom entre les 
défenseurs des Chipolopolos.
Touché à genou, quelques instants 
avant la pause, l’attaquant de 
Besiktas est remplacé par El 
Arbi Hilal Soudani au retour du 
vestiaire. Aucune information n’a 
filtré au sujet de la gravité de la 
blessure de Rachid Ghezzal.

Belmadi : 
« On voit que l’environnement n’est pas sain »

Belmadi :
«Il était impossible de gagner et tout le monde sait pourquoi»

EN : 
Le retour gagnant de Rachid Ghezzal
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La Juve va sortir le chéquier pour Sa Majesté Ronaldo

Borussia Dortmund : 
Le prix d’Erling Haaland atteint des sommets

DAZN récupère les droits de la Serie A pour 840 M€

D’après La Gazzetta dello 
Sport ce vendredi, la 
Juventus cible plusieurs 

profils en attaque pour satisfaire 
Cr7.
Cristiano Ronaldo a des 
conditions pour rester à la 
Juventus cet été selon la presse 
italienne. Après une nouvelle 
élimination indigente en Ligue 
des champions, le joueur de 36 
ans n’a plus le temps d’attendre 
et veut un club compétitif. Ou 
alors, il partira cet été.
C’est ce qu’explique La Gazzetta 
dello Sport ce vendredi, qui a 
déjà révélé cette semaine que 
Cristiano Ronaldo serait prêt à 
rester à Turin à condition que le 
club redevienne une place forte 
du football européen.
Les dirigeants de la Juve ont 
réagi à ces conditions en visant 

plusieurs profils en attaque 
pour épauler la star sur le plan 
offensif.
Alors que la Juve a échoué sur 
le plan continental, l’ombre d’un 
échec inattendu sur la scène 
locale se profile. Ronaldo n’est 
donc pas satisfait. Pour autant, la 
Juve ne veut pas le lâcher.
«Pour moi, Ronaldo est 
intouchable, a ainsi tonné Pavel 
Nedved cette semaine, vice-
président de la Juventus. ll a 
un contrat qui se finit le 30 juin 
2022. Il restera.»
Du côté des buteurs ciblés pour 
calmer les velléités de départ 
de Cr7, les médias transalpins 
évoquent le buteur de 
Manchester City, Sergio Agüero, 
en fin de bail cet été dans les 
Eastlands. La Vieille Dame 
n’est néanmoins pas seule sur 

ce dossier, Agüero est également 
visé par le FC Barcelone, où il 
pourrait retrouver son grand ami 
Leo Messi.
Toujours selon le journal 
transalpin, la Juve veut consolider 
ses options offensives, sans 
oublier la résolution des dossiers 
Paulo Dybala et Alvaro Morata.
Dans l’affaire Morata, la Juve 
possède une option d’achat 
de 45 millions d’euros. Un 
prêt pour une nouvelle saison, 
contre 10 millions d’euros, est 
envisageable.
Quid de Dybala ? Le bail de 
l’Argentin prend fin en 2022 et 
le dossier de sa prolongation 
s’enlise.
À noter que Moise Kean, prêté 
cette saison par Everton au PSG 
sans option d’achat,  est aussi 
ciblé.

Face aux performances 
toujours plus étonnantes 
match après match d’Erling 

Haaland, le Borussia Dortmund a 
de nouveau fait grimper le prix de 
sa star norvégienne.
Erling Haaland est la star de 
demain. Il est même déjà celle 
d’aujourd’hui. Avec Kylian 
Mbappé, les deux joueurs 
semblent promis à la succession 
de Cristiano Ronaldo et de 
Lionel Messi, à savoir marcher 
sur la planète football durant 
la prochaine décennie. Le 
Norvégien va également être 
l’un des grands animateurs du 
prochain mercato, comme son 
rival français par ailleurs.
Auteur d’une nouvelle saison 

énorme du haut de ses 20 ans, il 
est déjà devenu trop grand pour le 
Borussia Dortmund. Ses 33 buts 
en 31 matches toutes compétitions 
confondues maintiennent son 
club à flot, qui est pourtant bien 
trop irrégulier en Bundesliga 
(5e à quatre points de la 4e et 
dernière place qualificative à la 
C1), parvenant tout de même à se 
qualifier pour les quarts de finale 
de la Ligue des Champions.
Un prix fixé à 180 M€ cet été, 

mais à 75 M€ en 2022
Tous les gros clubs du monde 
ont l’attaquant dans leur viseur 
mais il faudra y mettre un prix 
complètement fou, ce qui en 
période de crise économique 
risque d’en freiner plus d’un. 

Cette spéculation est encore loin 
d’être terminée. Après avoir vu 
un tarif fixé vers les 120, puis 
les 150 M€, le BvB demanderait 
désormais 180 M€ pour lâcher 
son joueur cet été, d’après les 
dernières informations d’ESPN.
Une somme faramineuse, 
notamment pour le Real Madrid, 
le Barça et les deux Manchester, 
les quatre équipes qui ont avancé 
leurs pions dans ce dossier. Mais 
un autre paramètre est à prendre 
en compte. Sous contrat jusqu’en 
2024, Haaland possède une clause 
de départ de 75 M€ active à l’été 
2022. Autrement dit, si le chaland 
est toujours intéressé, mieux vaut 
attendre un an. La concurrence 
sera également plus accrue...

La Serie A va connaître un grand bouleversement 
la saison prochaine. Propriétaire des droits de 
diffusion ces trois dernières années après avoir 

injecté 780 M€ par an (+ 193 M€ de la part de DAZN), 
Sky Italia va perdre les droits au profit de la plateforme 
DAZN. C’est ce qu’indiquent les médias italiens ce 
vendredi. Celui qui est considéré comme le «Netflix 
du sport» a remporté la mise pour 840 M€, obtenant 
16 votes contre 4. Seuls les clubs de Gênes, Crotone, 
Sassuolo et la Sampdoria ont pris le parti de Sky.
Avec cette somme, DAZN va pouvoir diffuser en 
exclusivité 7 rencontres par journée de championnat, 
plus 3 autres en co-diffusion. Sky pourrait être cette 
chaîne, puisqu’il a proposé 70 M€ à la ligue pour 
obtenir ce lot. Une réponse doit intervenir d’ici le 29 
mars. Quoi qu’il en soit, c’est une défaite cuisante pour 
le diffuseur historique. Une lutte sans merci l’opposait 
à DAZN depuis plusieurs semaines. Sky ne proposait 
«que» 750 M€ pour la diffusion des 10 matches par 
journée et a donc fini par perdre.
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Alors que l’Europe 
est confrontée à une 
troisième vague 

épidémique de Covid-19, 
le sommet de l’Union 
européenne a abordé la lenteur 
des campagnes vaccinales sur 
le continent et les problèmes 
de livraisons du laboratoire 
suédo-britannique.
Les difficultés 
d’approvisionnement en 
vaccins contre le Covid-19, 
au cœur d’un vif différend 
entre Bruxelles et Londres, 
ont dominé le sommet de 
l’Union européenne (UE), 
jeudi 25 mars.
Bruxelles veut « sa juste 
part des vaccins » : le 
laboratoire suédo-britannique 
AstraZeneca doit « rattraper 
» ses importants retards de 
livraison de son vaccin contre 
le Covid-19 aux Vingt-Sept 
avant d’exporter en dehors de 
l’Union européenne (UE) des 
doses qui y sont produites, 
a averti la présidente de la 
Commission européenne, 
Ursula von der Leyen, à 
l’issue d’un sommet en 
visioconférence.

Les entreprises doivent 

honorer leur contrat
Le mécanisme de contrôle 
des exportations de vaccins 
vise notamment à ce que « 
les entreprises honorent leurs 
contrats avec l’UE avant 
d’exporter ailleurs dans 
le monde », a souligné la 
chef de l’exécutif européen. 
AstraZeneca n’a livré aux 
Européens que 30 des 120 
millions de doses promises au 
premier trimestre.
Dans leur déclaration finale, 
les Vingt-Sept soulignent qu’« 
accélérer la production, les 
livraisons et le déploiement 
des vaccins reste essentiel et 
urgent pour surmonter la crise 
» et que « les efforts en ce 
sens doivent être intensifiés ».
Le sommet a également été 
l’occasion d’avancées : l’UE 
et Londres pourraient parvenir 
à un accord dès samedi sur 
l’approvisionnement en 
vaccins, a déclaré le premier 
ministre néerlandais, Mark 
Rutte. « Cela serait bienvenu, 
car nous sommes amis et 
avons besoin l’un de l’autre 
», a-t-il ajouté lors d’une 
conférence de presse.
Soucieuse d’accélérer la 

vaccination, la Commission 
européenne a durci, mercredi, 
son mécanisme de contrôle 
des exportations de vaccins, 
afin de les restreindre 
drastiquement vers les pays 
produisant eux-mêmes des 
doses ou dont la population 
est déjà largement vaccinée. 
Ce principe de « réciprocité 
» cible implicitement le 
Royaume-Uni, vers lequel 
l’UE a exporté 21 millions de 
doses depuis décembre – sans 
recevoir en retour le moindre 
vaccin produit outre-Manche, 
alors que son contrat avec 
AstraZeneca prévoyait des 
livraisons provenant d’usines 
britanniques.
Un court échange avec le 
président américain
Dans la soirée, le président 
des Etats-Unis, Joe Biden, 
s’est joint à la réunion en 
visioconférence, peu après 
son premier point de presse 
à la Maison Blanche, lors 
duquel il a annoncé doubler 
son objectif de vaccinations 
contre le Covid-19 pour ses 
cent premiers jours de mandat.
« L’Amérique est de retour. 
Nous sommes heureux que 

vous soyez de retour », 
a déclaré le président du 
Conseil, Charles Michel, en 
accueillant le responsable 
démocrate, appelant à « 
un nouvel état d’esprit 
transatlantique ».
La dernière participation d’un 
président américain à une 
réunion des chefs d’Etat et 
de gouvernement européens 
remonte à 2009, quand 
Barack Obama avait participé 
à un sommet UE-Etats-Unis.
« En se tenant côte à côte, 
l’UE et les Etats-Unis peuvent 
montrer que les démocraties 
sont les mieux à même de 
protéger leurs citoyens, de 
promouvoir la dignité et de 
servir la prospérité », a tweeté 
M. Michel.
Emmanuel Macron met la 
pression sur l’UE
A l’issue du sommet, le 
président français a, lui, 
souligné une lenteur d’ordre 
économique. Emmanuel 
Macron a estimé que 
l’Europe devrait « améliorer 
» sa réponse économique 
et budgétaire à la crise du 
Covid-19 afin que la relance 
soit « plus vigoureuse » et ne 

diverge pas trop de celle des 
Etats-Unis.
« C’est un des enseignements 
de la crise pour l’Europe 
comme pour la France : il nous 
faut simplifier drastiquement 
nos réponses. Nous sommes 
trop lents, nous sommes trop 
complexes, nous sommes trop 
engoncés dans nos propres 
bureaucraties. »
Résumant les discussions avec 
les vingt-six autres dirigeants 
de l’UE, M. Macron a souligné 
que la sortie de la crise passait 
« par un maintien des mesures 
de soutien budgétaire aussi 
longtemps que durera[it] 
la crise sanitaire et la mise 
en œuvre rapide du plan de 
relance européen » de 750 
milliards d’euros, qui avait 
été adopté en juillet.
Avec cet engagement « 
extrêmement fort », l’UE 
« a apporté une réponse à 
la hauteur » à la suite de la 
première vague du printemps 
2020. Mais, après les 
deuxième et troisième vagues, 
« il nous faudra sans doute 
compléter cette réponse », a-t-
il ajouté.

VACCIN :
AstraZeneca doit « rattraper » son retard avant 

d’exporter en dehors de l’UE, assure Ursula von der Leyen
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Cryptomonnaies : 

le MIT et la Réserve fédérale dévoileront 
un dollar numérique !

Vos applis plantent sur Android ?
 Voici comment régler le problème !

Les États-Unis 
travaillent 
actuellement sur une 

version numérique du dollar 

pour contrer la popularité 

des cryptomonnaies comme 

le Bitcoin. La Fed et le MIT 

comptent dévoiler deux 

prototypes au troisième 

trimestre.
La popularité des 

cryptomonnaies, comme le 
Bitcoin, inquiète les banques 
centrales, qui voient de plus 
en plus de transactions leur 
échapper. Pour contrer cette 
tendance, la Réserve fédérale 
des États-Unis (Fed) travaille 

actuellement en collaboration 
avec le Massachusetts 
Institute of Technology 
(MIT) sur un « digital dollar», 
une version numérique de 
la monnaie américaine aussi 
surnommée « Fedcoin ».
Selon Bloomberg, les 

premiers prototypes des 

plateformes pour gérer les 
comptes et les transactions 
en dollars numériques 
pourraient être dévoilés dès 
le mois de juillet. Une telle 
monnaie permettrait des 
transactions immédiates, 
sans devoir attendre jusqu’à 
plusieurs jours la validation 
des banques, à l’instar de 
l’argent liquide. C’est l’un 
des principaux avantages 
des cryptomonnaies, et 
il permettra à tous les 
Américains d’avoir un 
portefeuille numérique même 
s’ils n’ont pas de compte 
bancaire. James Cunha, 
responsable du projet, n’a 
toutefois pas indiqué si le 
dollar numérique s’appuiera 
sur la blockchain, la 
technologie utilisée par les 
autres cryptomonnaies.

D’autres monnaies 
numériques sont en cours 

de développement
Cette initiative est vue 

d’un mauvais œil par 
les banques et d’autres 
institutions financières. Le 
dollar numérique risque de 
changer la manière dont les 
Américains utilisent leur 
argent, et de conduire à une 
perte de profits. Toutefois, il 
faudra attendre certainement 
plusieurs années avant 
d’obtenir le feu vert du 
département du Trésor des 
États-Unis pour une adoption 
nationale.
Les États-Unis ne sont pas 

le seul pays à développer 
leur monnaie numérique. 
L’Europe a récemment lancé 
une consultation publique sur 
le sujet et devrait prendre une 
décision dans les prochains 
mois. La Chine expérimente 
déjà un yuan numérique dans 
plusieurs villes, et la Suède 
teste actuellement l’e-krona.

Peu sophistiqué 
mais diablement 
efficace, le malware 

CopperStealer est capable 
de voler les mots de passe 
dans les navigateurs afin de 
compromettre les comptes 
Google, Facebook, ou encore 
Twitter.
À chaque jour sa 

cybermenace... Aujourd’hui, 
elle concerne un malware 
voleur de mots de passe 
et de cookies. Baptisé 
CopperStealer par les 
chercheurs de la solution 
de sécurité Proofpoint, le 
malware récolte les mots 
de passe enregistrés dans 
les navigateurs web les plus 
populaires, à savoir Google 
Chrome, Edge, Firefox, 
Opera, ou encore le navigateur 
russe Yandex Browser. Il 
cible plus précisément les 
comptes Facebook, Google, 
Amazon, Bing, PayPal, 

Tumblr, Twitter et Apple afin 
de les compromettre.
Dans le cas de Facebook, 

CopperStealer vient en 
plus prélever les cookies 
de l›utilisateur pour en 
soutirer des informations 
supplémentaires sur les 

comptes publicitaires, les « 
amis »... Une procédure qui 
s’applique également aux 
autres plateformes.
Passez à l’authentification 

à double facteur
L’objectif est de se servir 

de ces comptes pour 

publier des publicités 
malveillantes. Celles-ci 
peuvent également permettre 
de diffuser des logiciels 
tout aussi malveillants. Si 
CopperStealer n›est pas très 
sophistiqué selon Proofpoint, 
il est néanmoins efficace 

et dispose d›une fonction 
permettant de déposer 
d’autres charges virales sur 
les ordinateurs compromis. 
Le malware se diffuse via 
de fausses plateformes de 
téléchargement de cracks ou 
de générateur de clés pour 
les licences de logiciels. Il 
est également présent sur de 
nombreux sites de diffusion 
de malwares.
Repérés, ils ont été pour 

certains neutralisés. Pour 
le moment, les zones 
géographiques les plus 
touchées sont le Brésil, 
l›Inde, l›Indonésie, le 
Pakistan et les Philippines. 
La façon la plus efficace de 
se protéger contre ce genre de 
malware voleur d›identifiant 
reste l’authentification à deux 
facteurs. Elle est justement 
proposée par la plupart 
des services visés par le 
CopperStealer.
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Des chercheurs 
américains ont 
mis au point 

un programme capable 
de déterminer la nature 
d’une tumeur cérébrale en 
moins de trois minutes.
L’intelligence artificielle 
peut permettre une analyse 
«presque en temps réel» 
d’une tumeur au cerveau lors 
de l’opération d’un patient, 
aidant ainsi les chirurgiens 
à opérer de façon «plus sûre 
et plus précise», conclut 
une étude publiée lundi.
L’outil testé par une équipe de 
chercheurs américains peut 
dire en moins de 2 minutes 
30 si les cellules prélevées 
sont cancéreuses ou non, 
contre 20 à 30 minutes en 
moyenne pour une analyse 
classique, selon un article 
publié le 6 janvier dans la 

revue Nature Medicine .
Aussi efficace que 
l’analyse humaine
Les chercheurs ont combiné 
une technique d’imagerie 
innovante au laser et un 
algorithme entraîné par 
l’analyse de plus de 2,5 
millions d’images de 
biopsies. Avec cet outil, 
«nous sommes mieux 

équipés pour conserver les 
tissus sains et n’enlever 
que les tissus infiltrés par 
les cellules cancéreuses, ce 
qui se traduit par moins de 
complications et de meilleurs 
résultats pour les patients 
cancéreux», a expliqué à 
l’AFP Daniel Orringer, de 
l’université de New York.
À partir de l’échantillon 

prélevé, le programme 
permet aussi de dire de 
quel type de tumeur il 
s’agit, parmi les 10 types 
de cancers du cerveau 
les plus fréquents, avec 
une efficacité comparable 
à celle des médecins 
pathologistes, selon l’étude. 
«En neurochirurgie et 
dans beaucoup d’autres 
domaines de la chirurgie 
des cancers, la détection et 
le diagnostic des tumeurs 
pendant l’opération sont 
essentiels pour effectuer 
le geste chirurgical le 
plus approprié», souligne 
le neurochirurgien.
» LIRE AUSSI - Par 
quels mécanismes 
meurt-on du cancer?
Au cours d’un essai clinique 
incluant 278 patients atteints 
d’une tumeur au cerveau, 

l’intelligence artificielle a 
établi un diagnostic correct 
dans 94,6% des cas, contre 
93,9% pour l’analyse 
humaine. «De façon 
étonnante, dans tous les cas 
où les pathologistes se sont 
trompés, notre algorithme 
a vu juste, et dans tous 
les cas où l’algorithme 
s’est trompé, les 
pathologistes ont vu juste», 
observe le Dr Orringer.
«Environ 15,2 millions 
de personnes se voient 
diagnostiquer un cancer 
chaque année, et plus de 80% 
subiront une chirurgie», 
rappellent-ils. Selon les 
auteurs, un tel outil pourrait 
améliorer la pertinence 
de l’analyse humaine et 
pallier la pénurie d’experts 
dans les endroits où ils ne 
sont pas assez nombreux.

L’intelligence artificielle pourrait améliorer la prise en charge 
des tumeurs au cerveau

Une étude a consisté 
à déterminer si la 
consommation de 

caféine pouvait augmenter 
le taux maximal d’oxydation 
des graisses et les capacités 
cardiorespiratoires pendant 
l’exercice physique. Et si 
c’est le cas, si cet effet positif 
variait ou non dans la journée.
Voici une petite astuce 
donnée par des chercheurs 
de l’université de Grenade 
(Espagne) pour booster 
l’efficacité de sa séance de 
sport. Dans leur récente 
étude, publiée dans le Journal 
of the International Society 
of Sports Nutrition, les 
scientifiques ont montré que 
la caféine (environ 3 mg/kg, 
soit l’équivalent d’un café 
fort) ingérée une demi-heure 
avant de l’exercice physique 
de type aérobie (activité qui 
porte essentiellement sur 
le rythme cardiaque et la 
capacité respiratoire) augmente 
considérablement le taux 
de combustion des graisses. 
Ils ont également constaté 
que si cet exercice physique 

est effectué l’après-midi, 
les effets de la caféine sont 
plus marqués que le matin.
Concrètement, les chercheurs 
souhaitaient déterminer 
si la caféine, l’une des 
substances ergogéniques 
(susceptible d’améliorer le 
travail musculaire) les plus 
consommées au monde pour 
améliorer les performances 
sportives, augmente réellement 
l’oxydation ou la «combustion» 
des graisses pendant l’exercice. 
Bien que sa consommation 
sous forme de suppléments 
soit très courante, les preuves 
scientifiques de ses allégations 
bénéfiques sont rares. « La 
recommandation de faire de 
l’exercice à jeun le matin pour 
augmenter l’oxydation des 
graisses est courante. Mais 
elle manque peut-être de base 
scientifique », explique l’auteur 
principal de cette recherche, 
Francisco José Amaro-Gahete.
Un impact peu importe 
l’heure de la journée mais...
En effet, « on ne sait pas si 
cette augmentation est due 
à l’exercice le matin ou à la 

privation de nourriture pendant 
une période longue », ajoute 
le scientifique. Pour ce faire, 
l’équipe a demandé à 15 
hommes d’un âge moyen de 32 
ans d’effectuer un test d’effort 
quatre fois sur une période de 
7 jours. Les participants ont 
ingéré 3 mg/kg de caféine 
ou un placebo à 8 h et 17 h 
et chacun a terminé les tests 
dans les quatre conditions 
dans un ordre aléatoire. 
Les conditions préalables à 
chaque test d’effort étaient 
les mêmes pour tous : heures 
écoulées depuis le dernier 
repas, exercice physique ou 
consommation de substances 
stimulantes et l’oxydation des 
graisses pendant l’exercice a 
été calculée en conséquence.
« Les résultats de notre étude ont 
montré que l’ingestion aiguë 
de caféine 30 minutes avant 
d’effectuer un test d’exercice 
aérobie augmentait l’oxydation 
maximale des graisses (lipides) 
pendant l’exercice quelle que 
soit l’heure de la journée », 
ajoute le Pr Francisco J. Amaro, 
précisant que « l’existence 

d’une variation diurne de 
l’oxydation des graisses à 
l’effort a été confirmée, les 
valeurs étant plus élevées 
l’après-midi que le matin pour 
des heures égales de jeûne ». Par 
ailleurs, ces résultats montrent 
que la caféine augmente 
l’oxydation des graisses 
pendant les exercices du matin 
d’une manière similaire à celle 
observée sans consommation 
de caféine l’après-midi.
En résumé, l’étude suggère que 
la combinaison d’un apport 
aigu en caféine et d’un exercice 
physique de type aérobique 
effectué à intensité modérée 
l’après-midi fournit le scénario 
optimal pour les personnes qui 
cherchent 

à augmenter la combustion 
des graisses pendant leur 
sport. Attention toutefois à 
respecter les recommandations 
sanitaires en termes de 
consommation de caféine. A 
ce sujet, l’Anses recommande 
de préférer les boissons 
contenant naturellement de la 
caféine (thé, café) aux boissons 
artificiellement enrichies 
(boissons énergisantes...) 
et déconseille le café aux 
personnes présentant 
certaines pathologies 
(troubles cardiovasculaires, 
insuffisance rénale, maladies 
hépatiques sévères…).

Un café fort 30 minutes avant le sport augmente 
la combustion des graisses
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5 mauvaises habitudes à abandonner pour retarder
 l’apparition de rides

«Floral swirls» :

 connaissez-vous la tendance de 
l’eye liner fleuri pour le printemps ?

Balayage miel :

 nos conseils pour l’adopter

Ce ne sont pas seule-
ment les (bons) pro-
duits qui influencent 

la beauté de votre peau. Vos 
habitudes quotidiennes ont 
également un impact signifi-
catif sur l’apparence de votre 
épiderme. En voici 5 à évi-
ter pour une peau jeune plus 
longtemps !

Savez-vous quelles habi-
tudes finissent par favoriser 
et même accélérer l’appari-
tion de rides et de marques 
d’expression ? Pour vous 
aider, nous avons rassem-
blé 5 habitudes courantes 
qui nuisent à la santé et à la 
beauté de votre peau, afin 
que vous puissiez vous en 
débarrasser au plus vite !

1/ Faire l’impasse sur la 
crème solaire

Le soleil a des effets positifs 
sur votre santé, mais il peut 

aussi paradoxalement vous 
nuire. Les fameux rayons 
ultraviolets (UV) sont très 
nocifs. Ils accélèrent le pro-
cessus de vieillissement et 
augmentent significative-
ment le risque de développer 
un cancer de la peau. L’idéal 
pour éviter les dommages 
causés par le soleil est d’ap-
pliquer une protection solaire 
facial tous les jours (toute 

l’année), même si vous n’al-
lez pas bronzer directement. 
Pour cela, il vous suffit sim-
plement d’opter pour une 
crème de jour qui contient 
un SPF (facteur de protection 
solaire).

2/ Se frotter brutalement 
les yeux

Se frotter ou se gratter les 
yeux de manière indélicate 
(et souvent inconsciente) 

provoque une pression inu-
tile sur le globe oculaire. Ces 
mouvements de frottement 
peuvent provoquer la for-
mation de petits vaisseaux 
sanguins, provoquant à leur 
tour une irritation du derme. 
De plus, en frottant réguliè-
rement cette zone, la peau est 
étirée. Cela peut provoquer la 
rupture de l’élastine. Résul-
tat? Des rides et des marques 
d’expression peuvent appa-
raître plus tôt que prévu.

3/ Consommer trop 

de sucres

Consommé de façon exces-
sive, le sucre est le pire allié 
de votre santé. Vous le saviez 
déjà, n’est-ce pas ? Mais 
saviez-vous qu’il agit éga-
lement sur votre peau ? Le 
sucre rejoint les fibres de col-
lagène du visage, les rendant 
plus dures. Il favorise alors 

l’apparition des marques 
d’expression.

4/ Le manque de sommeil

Le sommeil est un processus 
de restauration primordial 
pour la totalité de notre corps. 
Ne pas dormir suffisamment 
empêche le renouvellement 
cellulaire, augmentant ainsi 
les risques de cernes et de 
rides prématurées.

5/ Regarder constamment 
les écrans

La technologie offre son lot 
d’avantages, à condition de 
savoir l’utiliser à bon escient. 
Le fait de passer des heures 
devant votre smartphone 
vous oblige à passer beau-
coup de temps la tête baissée. 
Cette position accélère le 
processus de vieillissement 
au niveau du cou, une zone 
difficile à traiter avec des 
cosmétiques.

Aviez-vous déjà pen-
sé à combiner la 
tendance «cat eye» 

à la tendance florale ? Le ré-
sultat est incroyable ! Venez 
vite le découvrir.

Et si vous laissiez votre trait 
d’eye-liner fleurir pour ce 
printemps-été 2021 ? C’est 
la nouvelle tendance make-
up du moment. Avec le port 
du masque devenu obliga-
toire (en raison de la pandé-
mie de Covid-19), les yeux 
deviennent en effet les pro-
tagonistes de nos mises en 
beauté (qui deviennent de 
plus en plus créatives) ! La 
preuve avec la «floral swirls» 
: ce trait de liner sublimés 
par de petites fleurs qui sort 
de l’ordinaire et définit n’im-
porte quel look de manière 
délicate et romantique. Un 
maquillage qui vous mettra 
forcément de bonne humeur 
et qui ne laissera pas votre 
regard passer inaperçu !

La tendance «floral swirls» 

fait fureur sur la toile

Il n’en fallait pas moins pour 
que le floral swirl fasse le 
buzz sur le célèbre réseau so-
cial Tik Tok, une plateforme 
qui propose toujours de nou-
velles astuces, jamais ba-
nales (pour s›amuser à chan-
ger de look tous les jours) ! 
Au premier abord, la réalisa-
tion de ce maquillage semble 
complexe, mais en réalité, 
ce n›est pas vraiment le cas. 
Une fois que vous comprenez 
comment réaliser les tiges et 

les fleurs, le tour est joué! 
En plus d’une bonne dose 
de patience et d’un brin de 
technique, les cosmétiques 
à adopter sont les suivants : 
un eye-liner noir classique 
(pour tracer le trait de base), 
un eye-liner kaki (pour réa-
liser les tiges), un eye-liner 
blanc (pour créer les fleurs) 
et enfin, un eye-liner jaune 
(pour apporter une touche de 
réalisme supplémentaire aux 
fleurs) ! Vous aimez ?

Le balayage miel pour 
une chevelure lumineuse 

naturelle

Les reflets miel conviennent 
très bien à celles qui sou-
haitent obtenir une chevelure 
plus lumineuse sans avoir à 
opter pour un blond radical. 
Ces reflets peuvent être réali-
sés dans différents styles, en 
fonction de l’effet que vous 
souhaitez obtenir. Les baby-
lights, par exemple, éclairent 
discrètement, tandis qu’un 
balayage classique crée des 
reflets plus marqués. Si vos 
cheveux sont très foncés, 
mieux vaut opter pour des 
reflets d’intensité intermé-
diaire (dans les tons chocolat 
ou caramel) pour un résultat 
naturel. Si vous avez les che-
veux brun clair en revanche, 
il est possible d’opter pour 
des nuances plus claires.

Balayage miel : une colora-
tion facile à entretenir

Les reflets miel sur cheveux 
bruns sont parfaits pour créer 
cet effet ensoleillé tant appré-
cié en été. Cerise sur le gâteau 

? Cette coloration présente 
un grand avantage pour les 
femmes qui ne souhaitent pas 
multiplier les retouches au sa-
lon de coiffure. Puisque cette 
coloration ne part pas de la ra-
cine, le résultat est plus natu-
rel, plus durable, et nécessite 
moins de retouches.

Balayage miel : comment 
en prendre soin au quoti-

dien ?

Afin qu’il reste beau sur la 
durée, le balayage miel néces-
site quelques soins réguliers 
(à réaliser à la maison). La 
décoloration nécessaire pour 
obtenir ce ton miel peut affai-
blir les mèches. Par consé-
quent, il est nécessaire de les 
chouchouter fréquemment. 
Comment ? En optant pour 
des soins hydratants (à réali-
ser une fois par semaine) pour 
éviter l’apparition de pointes 
fourchues. Enfin, optez pour 
une gamme de produits 
pour cheveux colorés, afin 
de maintenir votre balayage 
éclatant plus longtemps.
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La ministre de la Culture 
et des Arts, Malika 
Bendouda a pris part, 

jeudi, au deuxième forum 

virtuel des ministres de la 

Culture des Etats de l’Union 
africaine (UA), où elle a 
évoqué dans son allocution les 
répercussions de la pandémie 
du coronavirus sur le secteur 

de la culture en Algérie et les 
mesures prises dans ce cadre.
La ministre a relevé «le 
grand rôle» des nouveaux 
supports technologiques 
dans «la généralisation de 
l’acte culturel», présentant 
l’expérience de son secteur 
durant la période de la 
pandémie dans la diffusion 
des oeuvres artistiques et 
littéraires et l’organisation de 
webinaires sur le patrimoine, 
outre des concours au profit 
des jeunes.
Mme Bendouda a précisé que 
ces programmes et activités 
virtuelles ont permis «de 
redécouvrir des oeuvres peu 
connues» à l’image de pièces 

théâtrales, films, livres et 
autres, ainsi que de «nouveaux 
talents et de nouvelles idées en 
ce qui concerne la créativité 
artistique», en montrant «une 
grande capacité» face à la 
pandémie.
Le forum «est une opportunité 
pour échanger les expertises» 
entre les pays africains 
et s’enquérir «de l’état 
d’application des diverses 
recommandations relatives 
au programme d’action de 
l’UA en rapport avec le 
développement de la créativité 
artistique et la situation des 
artistes en particulier», a 
déclaré la ministre.
Elle a mis en avant «les efforts 

de son secteur à développer 
les arts vifs notamment le 
cinéma et le théâtre», en tant 
que «l’une des opportunités 
du développement des 
expressions culturelle, 
populaires et patrimoniale» 
en Algérie.
En mai 2020, la ministre de 
la Culture et des Arts avait 
participé à la première session 
de ce forum où les participants 
ont débattu du plan d’urgence 
pour soutenir le secteur 
des arts, de la culture et du 
patrimoine en Afrique en 
conformité avec la stratégie 
continentale de l’UA liée à la 
pandémie du COVID-19.

À 180 km à l’est de 
Benghazi, la cité 
antique de Cyrène a 

été fondée au VIIe siècle avant 
Jésus Christ. Si ses ruines ont 
survécu aux conflits résultant 
du soulèvement contre 
Mouammar Kadhafi, elles 
sont aujourd’hui menacées 
par des pelleteuses.
Cyrène est située à environ 
180 km à l’est de Benghazi 
(est), berceau de la révolte 
ayant entraîné la chute 
du régime de Mouammar 
Kadhafi en 2011. Le pays a 
depuis sombré dans le chaos, 

suscitant de vives inquiétudes 
sur l’avenir de son patrimoine 
antique. En 2016, l’Unesco 
a classé la cité de Cyrène et 
quatre autres sites libyens du 
patrimoine mondial parmi les 
sites en péril.
Le site serait un obstacle aux 
besoins en logements, alors 
que le plan d’urbanisme 
est largement ignoré. Des 
constructions anarchiques 
empiètent désormais sur 
l’Athènes africaine. «Les 
gens divisent leurs terres 
en parcelles résidentielles à 
vendre. Cela est motivé par la 

recherche du profit. Tout cela 
se fait au détriment des ruines 
archéologiques», déclare 
Adel Abu Fejra, conservateur 
au département des antiquités 
de Cyrène
Dans la cité antique, les files 
d’attente sont inexistantes. Les 
visiteurs peuvent facilement 
déambuler dans le sanctuaire 
d’Apollon, l’amphithéâtre ou 
le temple de Zeus. En 1992, le 
site a été classé au Patrimoine 
mondial de l’Humanité. Mais 
des incivilités ne cessent de 
défigurer la face de ce lieu 
historique.

«La ville de Cyrène a été 
la cible de plusieurs délits, 
surtout ces dix dernières 
années après le soulèvement 
du 17 février. Par exemple, 
des graffitis sur les ruines et 
dans les grottes, des déchets 
laissés par des visiteurs et 
des touristes. Il y aussi eu 
des fouilles sauvages dans 
des sites archéologiques dans 
des endroits éloignés de la 
ville et non sous les yeux 
de la police», avance Ismail 
Dakhil, fonctionnaire au 
département des musées de 
l’est de la Libye
La Libye dispose d’un arsenal 
juridique pour protéger son 

patrimoine antique, encadrer 

les fouilles archéologiques et 

sanctionner les contrevenants. 

Toutefois, les lois sont peu 
dissuasives avec des amendes 

dérisoires et des peines de 

prison très courte, allant de 

trois mois à un an.

Après une décennie 

d’instabilité, un nouveau 

gouvernement unifié vient 
d’être mis sur pied pour clore 

le chapitre des divisions. 

Une embellie politique qui 

pourrait faire voir la lumière 

au bout du tunnel.

Bendouda prend part au 2ème forum virtuel 
des ministres de la Culture des Etats de l’UA

A l’est de Benghazi, 
l’Athènes africaine menacée de destruction
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La lecture de cet article 
n’est pas recommandée 
aux âmes sensibles, 

il y est question d’objets 
pouvant vous faire passer de 
vie à trépas… Pour traverser 
l’Achéron, votre guide sera 
l’auteur J.W. Ocker.
C’est bien connu, il ne 
faut ni s’aventurer dans les 
cimetières la nuit, ni profaner 
les tombes des morts. Quant 
aux sépultures égyptiennes, 
mieux vaut s’en tenir éloigné, 
conseil d’expert. C’est en 
tout cas la leçon que nous 
donne l’histoire du tombeau 
de Toutankhamon, telle que la 
raconte l’auteur J. W. Ocker, 
créateur du site OTIS (Odd 
Things I’ve Seen) dans son 
livre Maudits, histoires et 
légendes des objets ensorcelés 
(éditions Cernunos, (mal) 
traduit par Isabelle Pernot, 338 
pages, 24,95 euros).
Malheureusement, la simple 
ouverture du tombeau a déjà 
enclenché le mécanisme 
fatal de la malédiction… À 
Assouan où il se trouve, Lord 
Carnarvon se fait piquer par 
un moustique. Incident banal 
s’il en est qui va pourtant le 
conduire droit à la mort. En 
se rasant, le Lord entaille la 
piqûre… et succombe peu de 
temps après d’une septicémie. 
Carnarvon avait vendu au 
Times l’exclusivité des droits 
autour de la découverte 
du tombeau et les autres 
journalistes, penauds, étaient 
donc tenus à distance. Est-
ce pour cette raison que la 

rumeur d’une malédiction se 
répand vite ? Quand on n’a 
rien à écrire, on invente, on 
brode, on imagine… « Sir 
Arthur Conan Doyle aide 
la rumeur à se répandre en 
affirmant que des esprits de 
la nature appelés élémentaires 
(mon cher Watson) se sont 
sûrement vengés de Carnarvon 
parce qu’il a ouvert le tombeau 
qu’ils devaient protéger, écrit 
Ocker. L’écrivaine Marie 
Corelli déclare posséder un 
livre égyptien très rare selon 
lequel les tombeaux royaux 
abritent des poisons secrets 
pour punir les profanateurs. »
Autour de Carnarvon, on 
compte plusieurs victimes. 
Un cobra aurait mangé son 
canari le jour de l’ouverture du 
tombeau, tandis que son chien 
aurait trépassé exactement le 
même jour que lui…
En 1923, Carter atteint la 
chambre mortuaire où il 
trouve la momie du pharaon, 
son célèbre masque mortuaire 
et un cercueil en or. Peu 
après, les morts s’enchaînent. 

George Jay Gould, magnat 
des chemins de fer, meurt 
d’une pneumonie peu de 
temps après avoir visité la 
tombe. L’aristocrate égyptien 
Ali Kamel Fahmy Bey est, 
lui, abattu par sa femme. 
Audrey Herbert, la sœur de 
Lord Carnarvon, meurt aussi 
en 1923 d’une septicémie. 
Un an plus tard, c’est au tour 
d’Archibald Douglas Reid, qui 
a radiographié le sarcophage, 
de succomber à une « maladie 
mystérieuse ». Quant au 
gouverneur du Soudan, Sir 
Lee Stack, qui fut l’un des 
premiers visiteurs du tombeau, 
il est assassiné au Caire.
Liste morbide
Ce n’est pas tout. En 1926, 
l’égyptologue français 
Georges Bénédicte meurt 
après une chute à l’extérieur 
du tombeau. En 1928, Arthur 
Mace, membre de l’équipe 
de Carter, décède d’un 
empoisonnement à l’arsenic 
après avoir dû quitter l’Égypte 
pour des problèmes de santé. 
La liste morbide ne s’arrête 

toujours pas. En 1929, un 
demi-frère de Carnarvon, 
Mervyn Herbert, décède d’une 
pneumonie. « Cette même 
année, le capitaine Richard 
Bethell, qui effectue divers 
emplois pour Carnarvon et 
Carter, meurt dans son lit dans 
des circonstances suspectes. 
Quelques mois plus tard, son 
père se jette par la fenêtre 
de son appartement situé au 
septième étage. Il laisse un 
mot stipulant : « Je ne supporte 
plus ces horreurs. »
Et que découvre-t-on en 
extrayant Toutankhamon 
de ses bandelettes ? Une 
blessure à la joue semblable 
à celle qui a causé la mort de 
Lord Carnarvon… « En fin 
de compte, la malédiction du 
tombeau de Toutankhamon 
reste célèbre parce qu’elle est 
logique, écrit J.W. Ocker. À 
quoi d’autre s’attendre quand 
on profane les défunts et qu’on 
récupère les trésors destinés 
à l’après-vie d’une culture 
obsédée par la mort et l’éternité 
? S’il existe des choses 
maudites en ce bas monde, 
le tombeau d’une souverain 

égyptien en fait forcément 
partie. » Il n’empêche, le 
découvreur de la tombe, 
Howard Carter, a survécu vingt 
ans à la malédiction. Il est mort 
à Londres, à 64 ans, des suites 
d’un lymphome de Hodgkin… 
Quand au pharaon, « [il] est 
visible dans son tombeau, 
tandis que la plupart de ses 
trésors sont exposés au musée 
égyptien du Caire ou dans les 
musées du monde entier grâce 
à des expositions itinérantes 
qui répandent la malédiction 
sur toute la planète. »
Si vous êtes toujours vivant 
après avoir visité l’une de ces 
expositions, pas d’inquiétude, 
J.W. Ocker a en réserve bien 
d’autres objets maudits dont 
vous aurez à cœur de connaître 
l’histoire : le diamant Hope, 
la tombe de Shakespeare, la 
« momie malchanceuse », la 
bague de Rudolph Valentino, 
la chambre d’ambre, l’horloge 
astronomique de Prague, la 
Porsche 550 Spyder de James 
Dean, les poupées Annabelle 
et Robert…Bref, à la toute fin, 
il y a de fortes chance que vous 
mourriez. 

C’est un choc 
des titans que 
proposent les 

studios Warner. Godzilla 
vs Kong, l’affrontement 
tant attendu entre les deux 
monstres du cinéma.
Dans ce nouvel opus, 
les protecteurs de Kong 
entreprennent un voyage pour 
retrouver le foyer du gorille. 
En route, ils rencontrent 
Godzilla, qui se dirige aussi 
vers une situation périlleuse.

L’acteur Julian Dennison joue 
le rôle de Josh, un allié de 
Godzilla. «Ces deux titans qui 
s’affrontent. Godzilla contre 
King Kong. Si vous pouvez 
aller au cinéma, ou si vous le 
regardez sur votre tablette ou 
votre téléphone, vous voulez 
voir Godzilla et King Kong 
s’affronter. C’est vraiment 
cool que nous ayons pu faire 
ce film de mastodontes. Nous 
avons aussi mis une bonne 
symbolique derrière, avec 

des personnages géniaux, 
en travaillant avec Millie et 
Brian. C’était vraiment cool.»
L’acteur Bryan Tyree Henry 
y tient le rôle de Bernie, 
toujours dans l’équipe de 
Godzilla. «Ça valait le coup, 
surtout que nous étions dans 
la même équipe. Julian et moi 
étions dans l’équipe Godzilla. 
On savait où on était. On 
savait qui on était. On savait 
qui on assistait.

Insolite

Du tombeau de Toutankhamon à la Porsche de James 
Dean, les objets maudits racontés par J.W. Ocker

Godzilla vs Kong, le choc des titans
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Grille de mots fléchés N° 2967

 Solution de la grille précédente
1.m.a.v.o.c.f
2.destressee.er
3.natal.empare
4.peur.aveu.sac
5.ta.st.u

6.jeep.rc
7.v.a.noue
8.main.nid
9.pst.v.t.tate
10.dos.desaveu.n

11.ruban.partit

12.he.amuse.mele

13.recase.leses
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2967
Comment

jouer ?

solution        2966

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- alterees

- meuleuse

- integrer

- ns - cle - p

- c - ote -ci

- immortel

- ruer - sel

- etape - i

- et - latte

- x - verser

- ici - mele

- lundi - ss

Verticalement:

- amincir - exil

- lens - muet - cu

- tut - omet - vin

- electorale - d

- regler - parmi

- eure - tsetse

- ese - cee - tels

- serpillieres

grille de mots croisés n°2967

Gengis Khan a tué 
11% de la population 
mondiale !
 
Entre 1206 et sa mort 
en 1227, l’empe-
reur mongol Gengis 
Khan a conquis près 
de 33 millions de 
kilomètres carrés de 
territoire, plus que 
n’importe quel autre 
empereur. Un par-
cours impitoyable à 
travers l’Asie et l’Eu-
rope qui a engendré 
le plus vaste empire 
continu de l’histoire 
mais aussi des mil-
lions de morts.
Bien qu’il soit impos-
sible de savoir avec 
certitude combien de 
personnes ont péri au 
cours des conquêtes 
mongoles, de nom-
breux historiens ont 
estimé qu’il y a eu 
40 millions de morts. 
Dans l’ensemble, les 
attaques des Mongols 
ont réduit de 11% la 
population mondiale 
à cette époque-là.
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Hawaii 5-0
07h00 Absolument stars 

10h15 66 minutes : grand format 

11h00 66 minutes : grand format 

11h50 66 minutes : grand format 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h25 Scènes de ménages 

14h40 Chasseurs d’appart’ 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Hawaii 5-0 

21h55 Hawaii Five-0 

22h45 Hawaii Five-0 

23h30 Hawaii Five-0 

m6

The Voice, la plus belle voix

france 5
09h15 Pyjamasques 
09h30 Gigantosaurus 
09h40 Gigantosaurus 
09h50 Yétili 
10h00 Silence ça pousse, junior ! 
10h05 Consomag 
10h10 Les animaux du froid 
11h10 Nus et culottés 
12h05 Les quatre saisons de l’Alaska 
13h00 J’irai dormir chez vous 
14h00 Des trains pas comme les autres 
15h00 Destination 2024 
15h05 Silence, ça pousse ! 
16h05 La maison France 5 
17h40 C’est bon à savoir 
17h45 C dans l’air 
19h00 C l’hebdo 
20h00 C l’hebdo la suite 
20h20 Oh ! AfricArt 
20h25 L’école des bébés animaux 
20h50 Laisse entrer la nature 
20h55 Echappées belles 
22h25 Echappées belles 

09h08 Jeux d’espions 

10h46 Nomis 

12h21 Le cercle séries 

13h05 Moto GP : Grand Prix du Qatar 

14h15 Spéciale En pole 

14h27 Avant-Match Top 14 

14h40 Stade Français / Clermont-Au-

vergne 

16h36 Sport Reporter 

17h11 Moto GP : Grand Prix du Qatar 

17h55Moto GP : Grand Prix du Qatar 

18h20 Moto GP : Grand Prix du Qatar 

18h56 Canal Sports Club 

19h55 Canal Rugby Club 

21h00 Avant-Match Top 14 

21h05 Lyon / Toulon 

22h56 Canal Rugby Club le débrief 

23h17 Police Officer Camera 

canal +

Sidaction

tf1 france 2

france 3

12h00 Les douze coups de midi 

12h50 Petits plats en équilibre 

12h55 Météo 

13h00 Journal 

13h40 Grands reportages 

14h50 Reportages découverte 

16h10 Les docs du week-end 

17h50 50mn Inside 

19h45 Système D 

19h50 Petits plats en équilibre 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h40 Habitons demain 

20h45 Tirage du Loto 

20h50 Quotidien express 

21h00 Météo 

21h05The Voice, la plus belle voix 

23h40 The Voice, la suite 

13h00 Journal 13h00 
13h20 13h15, le samedi... 
13h54 Météo 2 
13h55 Agissons avec Jamy 
14h00 Au bout de l’enquête, la fin du 
crime parfait ? 
14h55 Au bout de l’enquête, la fin du 
crime parfait ? 
15h45 Le parcours de la flamme 
15h49 Destination 2024 
15h50 La p’tite librairie 
16h00 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
16h40 Affaire conclue : la chasse aux 
objets 
17h40 Joker 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h50Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h32 Météo 2 
20h35 Les Etoiles du sport 
20h41 Vestiaires 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Sidaction 
23h32 On est en direct 

12h25 12/13 : Journal national 
12h55 Les nouveaux nomades 
13h35 Samedi d’en rire 
15h15 Patinage artistique : Championnats 
du monde 
17h05 Salto 
17h10 La p’tite librairie 
17h15 Trouvez l’intrus 
17h55 Questions pour un super champion 
18h50 Agissons avec Jamy 
18h58 19/20 : Météo régionale 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h23 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
20h00 Salto 
20h10 Tout le sport 
20h24 Cuisine ouverte 
20h50 Laisse entrer la nature 
20h55 Météo 
21h05 Commissaire Magellan 
22h35 Commissaire Magellan 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
Un agent de la CIA apprend à Steve que sa mère, en 

mission au Mexique pour la CIA, est accusée d’avoir 
trahi et assassiné un collègue. Pour retrouver Doris et 

prouver son innocence, Steve doit se rendre en Colombie 
et au Mexique clandestinement. La CIA exige également qu’il éli-
mine Lucia, la terrible cheffe d’un cartel sur laquelle Doris enquêtait. Bien 
que très inquiets pour lui, les membres du 5-0 ne peuvent aider Steve 
qu’à distance. Au Mexique, Steve finit par prendre contact avec sa mère, 
mais elle lui ordonne de quitter le pays rapidement.

Line Renaud, co-fondatrice et vice-présidente de l’as-
sociation Sidaction, préside l’édition 2021 de cette 
grande opération destinée à lever des fonds en 

faveur de la lutte contre le sida. Afin de la remercier 
pour le combat qu’elle mène depuis 35 ans, les artistes qu’elle 
a mobilisés durant toutes ces années contre l’épidémie lui ont réser-
vés en secret une grande soirée surprise. Sur la scène du Paradis Latin, 
Muriel Robin et Olivier Minne, avec la complicité de Jean Paul Gaultier, 
vont accueillir de nombreux invités complices pour lui rendre un hom-
mage.

L’heure des Battles a sonné. Chaque coach va oppo-
ser deux, voire trois, talents de son équipe sur une 
chanson qu’il aura choisi au préalable. À la fin 

de l’épreuve, le coach qualifiera un talent pour l’étape 
des K.O. Mais, cette année, deux règles s’ajoutent. La première 
concerne les trois autres coachs. Spectateurs de la Battle, ils vont eux 
aussi exprimer leur préférence pour un candidat à l’aide d’un bouton 
positionné devant leur fauteuil. Ensuite, le talent non retenu aura une 
chance de continuer l’aventure grâce au retour du vol de talents. De 
quoi pimenter cette dixième saison.
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Le mercredi 24 mars 
2021 restera une jour-
née inoubliable pour 

Frankie Muniz. L’acteur de 
Malcolm vient d’annoncer la 
naissance de son fils avec une 
vidéo de lui et son bout de 
chou sur Instagram. Il n’a pas 
oublié de clamer son amour à 
son épouse.
Carnet bleu ! Frankie Muniz a 
annoncé une magnifique nou-
velle à ses abonnés. Ce mer-
credi 24 mars 2021, un de ses 

plus grands souhaits vient de 
se réaliser. Son épouse Paige 
Muniz, avec qui il a échangé 
ses vœux il y a un peu plus 
d’un an, vient d’accoucher de 
leur premier enfant. C’est un 
petit garçon qui vient de naître 
pour le plus grand bonheur de 
l’acteur, qui incarnait l’ado 
surdoué héros de la série Mal-
colm. Il y a quelques jours, il 
se disait déjà impatient de la 
naissance à venir : «J’ai telle-
ment de chance, mon fils va 

avoir la meilleure maman de 
l’histoire des mamans», écri-
vait-il en légende de photos 
de son épouse Paige et lui. Le 
jour de la naissance, l’acteur 
a dévoilé en story Instagram 
une vidéo de lui tenant son 
bébé dans ses bras, très émus. 
«J’aime énormément mon 
bébé. Et j’aime ma femme 

plus que jamais !», écrit 
Frankie Muniz dans sa story 
Instagram. Il n’a pas encore 
dévoilé le prénom de ce petit 
bout de chou à ses 460 000 
followers qui le suivent quo-
tidiennement.
Le couple formé par Frankie 
et Paige Muniz s’était ma-
rié au mois de février 2020. 

Quelques mois après, le 26 
septembre 2020, il a annoncé 
avec émotion la grossesse de 
la jeune femme sur YouTube 
: «Nous avons eu l’impres-
sion de vivre un vrai miracle 
pour la première fois. À la 
seconde où j’ai entendu son 
battement de cœur, le rêve est 
devenu réalité», disait-il dans 
la vidéo. Le futur papa s’est 
immédiatement projeté dans 
sa nouvelle vie : «Je lançais 
déjà des prénoms de bébé et 
des choix de carrière futurs», 
lançait l’acteur, visiblement 
surexcité par la nouvelle. La 
jeune Paige ajoutait : «Quand 
nous avons appris que nous 
attendions un enfant, je pense 
que nous étions tous les deux 
dans un état de choc. Nous 
savions que c’était ce que 
nous voulions, mais on nous a 
dit que nos chances n’étaient 
pas si grandes.» Une preuve 
de plus que l’amour fait des 
miracles !

Pierce Brosnan rejoint le 
casting de Black Adam, 
le spin-off de Shazam!. 

L’acteur interprétera le rôle 
de Kent Nelson, aka Dr. Fate, 
un gentil auquel sont révélés 
les secrets de la magie, et qui 
reçoit le Heaume magique du 
Destin. Il s’agit, comme le 
rappelle le Hollywood Repor-
ter, de l’un des plus anciens 
personnages de DC Comics, 
celui-ci ayant fait sa première 
apparition en 1940.
L’acteur irlandais rejoint 
ainsi un casting composé 

d’Aldis Hodge dans le rôle 
de Hawkman, Noah Centineo 
dans celui d’Atom Smasher, 
Quintessa Swindell en 
Cyclone, et Dwayne Johnson 
dans le rôle-titre, celui de 
l’ambigu Black Adam, 
version maléfique de Shazam 
Le tournage devrait 
commencer en avril à Atlanta, 
en Géorgie, avec Jaume 
Collet-Serra à la réalisation. 
Aucun élément du scénario 
n’a encore été dévoilé, mais 
le scénario a été écrit par Rory 
Haines et Sohrab Noshirvani.

Si vous avez été mal à 
l’aise de découvrir tous 
les petits soucis de fa-

mille du prince Harry et de 
Meghan, duchesse de Sussex, 
sachez que le prince Albert II 
aussi. « Ça m’a ennuyé un peu. 
Je peux comprendre, dans un 
sens, d’où ils viennent, mais 
je pense que ce n’était pas 
la façon appropriée pour eux 
d’avoir ce genre de discussion 
», a-t-il déclaré à BBC World.

Pour l’époux de la princesse 
Charlene, mieux vaut en 
effet laver son linge sale en 
famille. « Une démonstration 
publique de son insatisfac-
tion, pour ne pas dire plus, ce 
genre de conversation devrait 
se passer dans l’intimité du 
cercle familial. Il n’y a pas 
vraiment besoin de jeter tout 
ça dans une spirale publique», 
a-t-il ajouté.
Un avis pas si anodin que ça 

puisque la famille de Monaco 
a souvent eu maille à partir 
avec la presse people, l’un 
des problèmes évoqués par 
Meghan Markle. Un exemple 
parmi d’autres, en 1996, la 
publication de photos volées 
de Daniel Ducruet, alors 
époux de la princesse Sté-
phanie de Monaco, avec une 
jeune femme a mené le couple 
au divorce.
Par ailleurs, le prince Albert II 
semble avoir quelques inquié-
tudes pour le prince Harry, 
qui, à 34 ans, va travailler 
dans le civil pour la première 
fois de sa vie. S’il lui « sou-
haite le meilleur », il a émis 
quelques réserves. « C’est un 
monde difficile et j’espère 
qu’il aura la sagesse et le ju-
gement suffisant pour faire les 
bons choix », a ajouté le fils 
de Grace Kelly.

Pierce Brosnan rejoint le 
casting de« Black Adam»

Le prince Albert II de Monaco 
désapprouve l’interview

 de Meghan et Harry

Frankie Muniz (Malcolm) : 

L’acteur vient d’accueillir son premier enfant 
avec sa femme Paige
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Alger:

Plus de 720 kg de drogues saisis en 2020

Un navire de transport 
américain à Alger

Les services de la sûreté 
de wilaya d’Alger ont 
saisi, en 2020, plus de 

721 kg de drogues et 371.553 
comprimés psychotropes et 
enregistré 18.022 affaires 
liées au trafic de drogues, 
indique  un communiqué de 
la Direction générale de la 
Sûreté nationale (DGSN).
Les services de la sûreté de la 
wilaya d’Alger ont saisi, en 
2020, un total de 721,136 Kg 
de kif traité, 2 kg de cannabis, 
1,752 kg de cocaïne, 1,922 
kg de héroïne et 371.553 
comprimés psychotropes», 
précise le communiqué.

Le bilan annuel des activités 
du service de lutte contre 
le trafic de drogue de la 
police judiciaire de la 
wilaya d’Alger au titre de 
l’exercice 2020 a fait état de 
18.022 affaires dont 18.007 

traitées, outre l’arrestation 
de 19.789 suspects qui 
avaient été déférés devant les 
juridictions territorialement 
compétentes», ajoute-t-on de 
même source.
Les éléments de la police 

déployés au niveau des 
stations métro ont arrêté deux 
individus dans une affaire 
de possession et de trafic 
de psychotropes, lesquels 
avaient été présentés devant 
les autorités compétentes 
après parachèvement des 
procédures légales en vigueur.
Dans le cadre des missions 
de la brigade de lutte contre 
les crimes économiques et 
financiers relevant de la police 
judiciaire de la wilaya d’Alger, 
il a été procédé à l’arrestation 
de 4 fonctionnaires relevant 
des établissements publics 
pour avoir été impliqués dans 

des affaires de constitution de 
bande criminelle, dilapidation 
de deniers publics et non 
signalement et participation.
Les investigations intensives 
ont permis aux enquêteurs 
d’identifier les dommages 
financiers (comptes de 
personnes décédées) qui 
s’élèvent à plus de 17 millions 
Da et de récupérer une somme 
de 7.940.000 Da de ces 
revenus criminels.
Les mis en cause ont 
été présentés devant le 
procureur de la République 
territorialement compétent, 
conclut le communiqué.

Un navire de transport 
de l’US Navy, 
spécialisé dans le 

soutien logistique et l’aide 
humanitaire, est arrivé mardi 
au port d’Alger.
La visite de ce navire constitue 
un témoignage du partenariat 
«solide et multiforme» algéro-
américain et sert à «renforcer 
la coopération bilatérale en 
matière de sécurité régionale», 
selon un communiqué de 
l’ambassade des Etats-Unis 
d’Amérique à Alger.
«Nous sommes heureux de 
contribuer au renforcement 
du partenariat maritime 
algéro-américan», a 
déclaré le capitaine Frank 
Okata, Commodore du 
Commandement du transport 
maritime militaire pour 
l’Europe et l’Afrique et 

Commandant de la Force 
opérationnelle 63, précisant 
que l’Algérie est «un partenaire 
hautement compétent, et en 
travaillant ensemble, nous 
pouvons améliorer la sécurité 
maritime dans la région».
La visite de ce navire est 
un «engagement de haut 
niveau entre les Etats Unis 
et l’Algérie au cours des 
derniers mois, et les Etats Unis 
restent très intéressés par le 
renforcement de cet important 
partenariat», a déclaré, pour 
sa part, le chargé d’affaires 
de l’ambassade américaine à 
Alger, Gautam Rana.
En octobre dernier, le 
secrétaire américain à la 
Défense Mark Esper avait 
rencontré le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, pour discuter de 

l’expansion de la coopération 
militaire bilatérale, marquant 
la première visite en Algérie 
d’un secrétaire à la Défense 
en exercice depuis 2006.
Le commandant de 
l’AFRICOM, le général 
Stephen Townsend, s’est rendu 
à Alger en septembre 2020 

pour discuter des questions 
liées à la sécurité régionale 
avec le Président Tebboune et 
le Général de Corps d’Armée 
Saïd Chanegriha, chef d’état-
major de l’ANP.
La dernière visite d’un navire 
de la marine américaine en 
Algérie est celle du destroyer 

lance-missiles USS Roosevelt 
(DDG80) qui remonte à 
octobre 2020, «démontrant 
les efforts de la marine 
américaine pour établir un 
partenariat avec l’Algérie dans 
le but d’améliorer la sécurité 
maritime en Méditerranée», 
rappelle la même source.

Modification du calendrier des examens 
du 2ème semestre de l’année scolaire en cours

Le ministère de 
l’Education nationale 
a fait état de la 

modification du calendrier 
des examens du deuxième 
semestre et des travaux de 
fin de l’année scolaire 2020-
2021 pour les trois cycles 
scolaires.
Dans un communiqué, 
le ministère a fait savoir 
que les examens du 

deuxième semestre pour la 
cinquième année du cycle 
primaire débuteront le 16 
mai prochain, alors que 
les dates d’examens pour 
les première, deuxième, 
troisième et quatrième 
années ont été fixées pour le 
23 mai.
En ce qui concerne le cycle 
moyen, les examens auront 
lieu à partir du 25 mai 

prochain pour la quatrième 
année et le 30 mai pour 
les première, deuxième et 
troisième années.
S’agissant du cycle 
secondaire, la même source 
a indiqué que les examens 
débuteront le 23 mai 
prochain la troisième année 
et le 30 du même mois pour 
les première et deuxième 
années.


